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в ЧЕСТЬ ВЫБОРОВ
Из Нарына, Парабельского района, сооб

щают: коллектив Парабельского леспром
хоза работает с первых дней января е 
оперехевпен графика. Здесь ежедневно 
вывозят более 1.600 кубометров леса при 
задании 1.560 кубометров. Это первые 
результаты развернувшегося социалисти
ческого соревнования в честь предстоя
щих выборов в Верховный Совет Рос
сийской Федерации к  местные Советы. 
Лесозаготовите.ти решили ознаменовать 
день выборов достижениями в труде —  к  
27 февраля досрочно завершить двухме
сячный план.

Такую же цель »—ознаменовать 27 фев
раля досрочным выподненпем и перевы
полнением двухмесячной производственной 
программы поставили перед собой и 
многие другие коллективы предприятий 
области. На фабрике «Сибирь» разверну
лась борьба за выполнение двухмесячно
го плана в 25 февраля с тем, чтобы ко 
дню выборов дать сак можно больше про
дукции сверх плана.

Заместитель директора по политической 
части Чаинского леспромхоза тов. Сиднев 
пишет в «Красное Знамя», что коллектив 
рабочих, иыженерно-технпчееких работ
ников и служащих предприятия решил 
достойно встретить день выборов в Вер
ховный Совет РСФСР и местные Советы. 
Оп взял обязательство в 27 февраля дать 
народному хозяйству сверх плана двух 
месяцев 6.000 кубометров леса. На всех 
лесопунктах, мастерских участках лесоза
готовители включились в социалистиче
ское соревнование за систематическое вы
полнение II перевыполнение суточного 
графика заготовки и вывозки древесины.

Прошли собрания коллективов лесоза
готовителей Пышкино-Тропцкого, Бере- 
гаевского, Еолпашевского, Тимирязевско
го н других леспромхозов комбзпата 
«Томлес», посвященные развертыванию 
социа.тистического соревнования. На этих 
собраниях трудящиеся обязались не толь
ко выполнить двухмесячное задание, но и 
значительно перевьгаолнить его. Напри
мер, коллектив БольшеюксинсЕОго лесо
пункта Пышкино-Троицкого леспромхоза 
решил в честь дня выборов перевьгаол
нить двухмесячный план на 1.000 кубо- 

—метров. Такое же количество леса сверх 
плана обещали дать народному хозяйству 
лесозаготовители первого и второго лесо
пунктов Тимирязевского леспромхоза.

В соревнование активно включаются и 
колхозники области, работающие на лесо
заготовках. Колхозники сельхозартели 
«Комсомолец», Асиновского района, реши
ли отметить день выборов досрочным за
вершением задания на осенне-зимний пе
риод. С этой целью правление наметило 
я осуществляет ряд мер, которые будут 
способствовать вынолнению принятого 
обязательства. В лес посылается дополни
тельная рабочая сила, для руководства 
работами и проведения массово-политиче
ской работы командированы члены прав
ления и партийного бюро парторганиза
ции колхоза.

Так же поступили в колхозах имени 
Хрущева, Асиновского района, имени Ки
рова, имени Ленина, Бакчарского района.

Все эти и  многие другие факты ярко 
свидетельствуют о том, что трудящиеся 
нашей области, как и все советские лю
ди, проявляют горячее стремление озна
меновать всенародный праздник —  день 
выборов в верховный орган Российской 
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Федерации и в местные Советы новыми 
достижениями в развитии всех отраслей 
хозяйства, производственными подарками 
Родине. Г.тавное сейчас в том, чтобы все
мерно поддерживать трудовую активность 
масс, создавать все необходимые условия 
каждому коллективу, каждому рабочему 
для выполнения принятого обязательства, 
направить усилия трудящихся на успеш
ное решение еще нерешенных задач, на 
преодоление отставания ряда отраслей 
хозяйства.

Работники промышленности г. Томска 
добились значительного роста выпуска 
продукции. Однако ряд предприятий не 
выполнил годового плана и плохо работа
ет в январе. К  таким относятся: завод 
«Республика», дрожжевой завод, артели 
«Обувщик», «Производственник», «Сель
хозмашина», «Краснодеревец». До сих пор 
во многих предприятиях не покончено с 
вредной практикой штурмовщины. По 
этой причине заводы «Томкабель», «Сиб- 
электромотор» и некоторые другие пред
приятия не выполняют плана в номен
клатуре изделий.

В лесной промышленности области тем
пы вывозки леса несколько возросли, но 
пока они еще не обеспечивают выполне
ние суточного задания. Работники лесной 
промышленности имеют все условия для 
ликвидации затянувшегося отставания. В 
этом важнейшем государственном деле 
могут и  должны оказать серьезную по
мощь лесозаготовителям колхозники. 
Следует широко и повсеместно распростра
нить инициативу колхозников сельхозар
тели «Комсомолец», Асиновского района, 
с тем, чтобы по их примеру каждый кол
хоз осуществил ряд мер. обеспечивающих 
досрочное выполнение плана осенне-зим
них лесозаготовок.

большом долгу у государства рыбаки 
области. В январе дело не улучшается. 
За первую пятидневку января рыболовец
кие артели и бригады выполнили задание 
менее чем на половину. Причина в том, 
что во многих районах на подледный 
промысел вышло значительно меньше ры
баков, чем требуется для выполнения за
дания, что плохо используются орудия 
лова.

Усилия трудящихся в социалистиче
ском соревновании должны быть направ
лены на ликвидацию отставания важней
ших отраслей хозяйства области, на 
устранение всех недостатков в работе 
промышленности, на досрочное выполне
ние производственных планов.

Первейшее дело партийных организа
ций —  возглавить социалистическое со
ревнование и повседневно, оперативно ру
ководить им. Вступая в соревнование, 
каждый рабочий хочет знать результаты 
своего труда и товарищей по профессии. 
Кто идет впереди? Кто отстал и почему? 
Как выполняются обязательства? Такие 
вопросы повседневно занимают рабочего. 
Интересы дела требуют широкой гласно
сти результатов соревнования, системати
ческого подведения и  обсуждения его 
итогов.

Социалистическое соревнование выдви
гает из гущи масс все новых и новых ма
стеров высокой производительности тру
да. Важно обобщать и глубоко изучать 
опыт передовиков производства, широко 
распространять его с тем, чтобы помочь 
отстающим подняться до уровня передо
виков.

День выборов —  всенародный празд
ник. Дело чести всех трудящихся ознаме
новать это событие в жизни нашего на
рода новыми производственными достиже
ниями в коммунистическом строительстве. 
□  

Издание отдельной брошюрой речи Н. С. Хрущева 
на Всесоюзном совещании строителей

Государственное издательство политиче
ской литературы выпустило отдельной 
брошюрой речь Н. С. Хрущева «О широ
ком внедрении индустриальных методов, 
улучшении качества и снижения стоимо
сти строительства», произнесенную на 
Всесоюзном совещании строителей, архи

текторов и  работников промышленности 
строительных * материалов, строительного 
и дорожного машиностроения, проектных 
и научно-исследовательских организаций 
7 декабря 1954 года.

Брошюра издана массовым тиражом.
(ТАСС),

По зову Родины— на освоение новых земель
МолодежьЕРЕВАН, 9 января. (ТАСС).

Армении горячо откликнулась на обра- 
1пение московских комсомольцев, изъявив
ших желание поехать на освоение це
линных и залежных земель. Чувства и 
мысли юношей и девушек республики 
ярко выразила комсомолка Седа Саркис- 
джанян. выступавшая вчера на собрании 
республиканского актива комсомольцев и 
молодежи. Она одной из первых решила 
поехать на работу в районы освоения но
вых земель.

—  Для советской девушки, —  сказала 
она, —  нет большей чести, чем служе
ние любимой Родине. Я, ка к  и многие 
тысячи девушек нашей страны, сделаю 
все, чтобы оправдать высокое доверие 
Коммунистической партии и  Советского 
правительства.

На трибуне— молодой инженер Ленина- 
канского текстильного комбината Олег 
Соколов. Он и его жена, работающая 
сменным инженером на комбинате, в от
вет на призыв партии, решили поехать 
па целинные земли, чтобы вложить долю 
своего труда во всенародное дело.

Бригадир тракторной бригады Павло
дарской МТС Казахской ССР Мкртыча 
Гюрджяна рапортовал своим товарищам о 
первых трудовых успехах в борьбе за 
освоение целинных земель.

Собравшиеся приняли обращение к  
комсомольцам и молодежи Армении, в ко
тором призывают включиться в поход за 
освоение целенных и залежных земель.

Вчера в комсомольские организации 
респуб.тики поступило свыше 200 заяв
лений от молодых патриотов с просьбой 
направить их на целинные земли.
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Пентиальная избирательная комиссия по выборам в Верховный Совет РСФСР 
помещается по адресу: МосЕвз, Пушкинская улица, Дон Союзов, 8 -и  подъезд. 2-я

Телефон К4-67-32. „  _  -
Адрес ддд телеграмм: Москва, Центризбирком,

в Центральной избирательной комиссии 
по выборам в Верховный Совет РСФСР

8 января с. г. состоялось первое засе
дание Центральной избирательной комис
сии но выборам в Верховный Совет 
ГСФСР, на котором обсуждены вопросы, 
связанные с подготовкой к  выборам, и 
приняты соответствующие решения.

Центральная избирательная комиссия 
установила: форму избирательного бюл
летеня по выборам в Верховный Совет 
РСФСР (белого цвета); форму протокола 
Окружной избирательной комиссии о ре
гистрации кандидатов в депутаты; формы 
протоколов голосования Участковых и 
Окружных избирательных комиссии и 
форму удостоверения об избрании депу
татом Верховного Совета РСФСР.

Были установлены также образцы пе
чатей Центральной и Окружных избира
тельных комиссий по выборам в Верхов
ный Совет РСФСР. В связи с тем, что 
Участковые избирательные комиссии бу
дут общие по выборам в Верховный Со
вет РСФСР и в местные Советы депута
тов трудящихся. Центральная избира
тельная комиссия приняла к  свсдщшю, 
что образец печати Участковых избира
тельных комиссий установлен постанов
лением Президиума Верховного Совета 
РСФСР от 30 декабря 1954 года.

На заседании рассмотрен вопрос об 
обеспечеийи исполнительных комитетов 
местных Советов депутатов трудящихся 
и избирательных комиссий бумагой для 
изготовления бланков избирательных до
кументов, а также об обслуживании сред
ствами связи избирательной кампании по 
выборам в Верховный Совет РСФСР.

Центральная избирательная комиссия 
поставила перед Министром связи СССР 
вопрос о принятии всех необходимых мер 
по обеспечению четкой и бесперебойной 
работы органов связи с целью надлежа
щего обслуживания избирательной кампа
нии. Окружным избирательным комис
сиям рекомендовано обсудить на своих 
б.чижайших заседаниях вопросы обслужи
вания средствами связи Окружных и 
Участковых избирательных комиссий.

В целях своевременного и правильного 
разрешения задач, стоящих перед Окруж
ными избирательными комиссиями. Цент
ральная изопрательная комиссия приняла 
сисьмо Окружным избирательным комис
сиям о их работе по подготовке и про
ведению выборов в Верховный Совет 
РСФСР.

В сельском агитпункте
После выборов в народные суды наш 

агитпункт не прекращал агитационно- 
массовую работу среди населения. Мы 
проводили беседы с колхозниками, прово
дили для них лекции и доклады.

Прочитаны, например, доклады: «05 
итогах 1954 сельскохозяйственного ■ го
да», «Советская Конституция —  самая 
демократическая конституция в мире», 
«Религия, ее сущность и происхождение».

Для избирателей в январе будут про
читаны лекции «О советском избиратель
ном законе», на международные темы. 
Зоотехник тов. Малахова прочитает для 
животноводов первой бригады колхоза 
«Заря коммунизма» доклад «О содержа
нии общее'гвенного скота в зимних усло
виях». Наметили провести коллективное 
радиослушание.

Агитпункт хорошо оборудован. К  услу
гам избирателей библиотека, газеты, жур
налы, настольные игры. На днях оформи-

лн выставку литературы на тему «Депу
тат —  слуга народа». Имеется стол спра
вок, ведется тетрадь учета заявлений и 
вопросов избирателей.

Оформлен уголок агитатора. Агитатора
ми у нас работают учителя Старо-Еарга- 
сокской семилетней школы. Екатерина 
Андреевна КЬеогорова, например, прово
дит агитационно-массовую работу среди 
животноводов. Тт. Дергунов, Голещихи- 
на, Наутова и другие проводят беседы по 
месту жительства избирателей.

12 января в агитпункте будет прове
ден очередной инструктаж агитаторов.

Коллектив художественной самодея
тельности Старо-Каргасокского сельского 
клуба покажет избирателям несколько 
спектаклей. Сейчас готовится концерт
ная программа.

Ф. ТРУНТОВ, 
заведующий агитпунктом с. Старый 

Каргасок, Каргасокского района.

На избирательном участке
Хорошо организует свою работу агит

пункт 34-го избирательного участка К уй 
бышевского района города Томска. Сюда 
приходят избиратели почитать свежие га
зеты и журналы, послушать лекцию или 
доклад.

9 января- для избирателей была прочи
тана лекция «История города Томска». 
После лекции перед избирателями высту
пил с конвертом кол.тектив художествен
ной самодеятельности топографического 
техникума.

При агитпункте проведено инструктив
ное совещание агитаторов. На совещании 
были обсуждены недостатки в работе агит
коллектива, намечены меры по усилению 
агитации среди избирателей. Агитаторы 
тт. Проваторова, Судаков и другие поде
лились опытом работы.

Более 70 агитаторов избирательного 
участка ведут сейчас агитационно-массо
вую работу среди избирателей.

Перевыполняют нормы
Коллектив цеха М  2 завода «Томгл- 

бель» успешно завершил выполнение 
производственной программы 1954 года. 
С 13 декабря цех давал сверхплановую 
продукцию.

Сейчас здесь ширится соревнование за 
достойную встречу дня выборов в Верхов
ный Совет РСФСР и в местные Советы.

Коллектив цеха обязался выполнить 
план первого квартала нынешнего года к 
27 марта, досрочно выполнить двухмесяч

ный план, поднять производительность 
труда на 2 процента.

С первых дней нового года коллектив 
успешно справляется с выполнением обя
зательств. В цехе нет рабочих, не выпол
няющих норм выработки. Многие значи
тельно перевыполняют сменные задания. 
Эмалировщицы тт. Жаркова, Ленчук, Се- 
менцова, обслуживая по 4 машины, вы
полняют задание на 200— 220 процентов. 
Полторы нормы в смену дают работницы 
тт. Рогова, Лобурец, Пиневская и другие.

Идет сверхплановая продукция
На спичечной фабрике «Сибирь» ши

рится соревнование за достойную встре
чу дня выборов в Верховный Совет 
РСФСР и местные Советы депутатов тру
дящихся. Коллектив предприятия обя
зался ко дню выборов выполнить двух
месячную производственную программу и 
дать сверх плана большое количество 
продукции. Свои обязательства коллектив 
успешно выполняет. С первых дней меся
ца с конвейера ежедневно сходит 150—  
180 ящиков спичек сверх плана.

Лучших результатов в соревновании 
добивается лущильный цех, намного пе
ревыполняющий суточные задания. В 
этом цехе лущильщики тт. Васильев,

Мачкинпс и другие выполняют сменные 
задания на 120— 130 процентов.

Хорошо работает коллектив коробко- 
этикетировочного цеха. Здесь решили 
день выборов встретить выпуском сверх
плановой продукции— изготовить 11.350 
ящиков продукции сверх двухмесячного 
плана. Впереди соревнующихся идут ко- 
уобко-клеищица тов. Иутинцева, атикети- 
ровщицы тт. Прудникова и Плащенкова. 
Они выполняют нормы на 125— 130 про
центов. В цехе все рабочие перевыпол
няют сменные задания.

В автоматно-сборочном цехе многоста
ночницы тт. Кулля, Привалихнна, Ка
занцева ежедневно выпускают по 8— 10 
ящиков спичек сверх плана.

Украинская ССР. Киеэсяшй эавод станков-автомато® имени Горького вьгау- 
стил опытный образец и подготавливает серийное производство нового шест»- 
шшшдельного полуавтомата типа 1265П. Станок предназначен для изготовления 
деталей из заготовок диаметром до 160 миллиметров, длиной до 175 миллимет
ров на предприятиях автотракторной, шарикоподшипниковой промьпыленности и 
сельскохозяйственного машиностроения. Агрегат имеет несколько суппортов, об
рабатывает одновременно 5 деталей различными режущими инсгруме!нта.ми: 
резцами, метчиками, развертками и др. Прочное закрепление деталей гидравли
ческими залшмами позволяет вести обработку с  высокими скоростями точения 
при увеличенных подачах по методу В. Колесота. При этом достигается большая 
точность обрабатываемой поверхности. Вое операции по изготовлению деталей, 
за ис1{лючением установки заготовок, полностью автоматизированы. По своей 
производительности новый агрегат заменяет 5 —6 токарных сганко®.

На снимке: ведущий конструктор завода С. М. Заманский (слева) н налад
чик И. А. Хруль у нового шеспшшиндельного полуавтомата.

(<1)отохроника ТАСС).

Н 50-летию первой 
руссной революции

ЛЕНИНГРАД, 8 января. (ТАСС). Город 
Ленина готовится широко отметить 50-де- 
тие революции 1905 года. Вчера в 
агитпунктах, цехах Невского машино
строительного завода имени Ленина, ком
бината тонких и технических сукон име
ни Тельмана и  других предприятий со
стоялись беседы, посвященные этой дате.

В государственной публичной библио
теке имени М. Е. Салтыкова-Щедрина 
оборудуется несколько выставок. Здесь 
уже открылась первая экспозиция лите
ратуры, где представлены произведения
В. И. Ленина и И. В. Сталина, относя
щиеся к  подготовке и развитию первой 
русской революции, материалы, освещаю
щие ход революции в Петербурге, Моск
ве, на Украине, в Сибири, на Урале, в 
Белоруссии, Прибалтике и других местах. 
Отдельная витрина посвящена междуна
родному значению первой русской рево
люции. В экспозицию включен раздел 
«1905 год —  в художественной литера
туре».

Выставки открылись также в библиоте
ках Куйбышевского, Смольяянского, К и 
ровского райкомов КПСС.

Городское экскурсионное бюро органи
зовало на автобусах экскурсию на тему: 
«Петербургский пролетариат в годы 
первой русской революции».

На строительстве 
Намсного гидроузла

МОЛОТОВ, 9 января. (ТАСС). Большой 
объем работ предстоит выполнить в этом 
году строителям Камского гидроузла. На
мечено ввести в строй девять новых аг
регатов, уложить в сооружения двести 
тысяч кубометров бетона, намыть в рус
ловую плотину и пришлюзовую дамбу 
около двух миллионов кубометров грунта.

Строители прилагают все усилия к  то
му, чтобы быстрее завершить работы. На 
всех участках ширится соревнование бе
тонщиков, монтажников, плотников за по
вышение производительности труда.

Кол.тектив второго участка уложил в 
один из дней в блоки четвертой секции 
ГЭС 800 кубометров бетона вместо 520 
кубометров по плану. В 19-й камере мон
тажники'з^же установили статор турбины. 
Сейчас они собирают в мастерской узлы 
седьмого по счету гидроагрегата.

Гидромеханизаторы Камской ГЭС ус
пешно ведут капитальный ремонт земле
сосных снарядов. Они обязались пустить 
их в эксплоатацию на семь дней раньше 
срока.

......................................................... тип..... ........... .. ..................... ii

По призыву партии
8 января в Ленинграде, Киеве, Минске,! 

Алма-.^те и других городах страны состоя-  ̂
лись собрания комсомольцев и молодежи. 
Молодые патриоты говорили о том, что 
они, горячо поддерживая призыв москви
чей, с огромным желанием едут на освое
ние целинных и залежных земель. Высту
павшие —  юноши и девушки различных 
профессий— заявили о своем стремлении с 
честью выполнить задание партии, прило
жить все силы для быстрейшего освоения 
новых земель.

На собраниях были приняты решения, 
в которых одобрялось обращение молоде
жи Москвы и Московской области. (ТАСС).

Новое в проведении 
шиольных эизаменов

Министерством просвещения РСФСР ут
вержден новый порядок составления 
школьных экзаменационных билетов. Те
перь з'стные экзамены в пятых, шестых, 
восьмых и девятых классах будз'т прово
диться по билетам, составленным самими 
учителями, одобренным педагогическими 
советами и утвержденным директорами 
школ. Раньше такие билеты присылались 
из Министерства просвещения РСФСР. Но
вое мероприятие повысит ответственность 
педагогов и школьных руководителей за 
качество успеваемости учащихся.

Устные экзамены в седьмых, и десятых 
классах будут проводиться по билетяч, 
составленным Министерством просвещения 
РСФСР, а по русскому языку и русской 
литературе в десятых классах нерусских 
школ— по билетам, составленным мини
стерствами просвещения АССР и област
ными отделами народного образования ав
тономных областей.

При составлении экзаменационных би
летов школам рекомендуется учитывать 
сокращение количества экзаменов и изме
нения, внесенные в учебные программы в 
1954 году. Учащимся разрешается перед 
экзаменами знакомиться с содержанием 
билетов. Повторение же учебного материа
ла школьниками во избежание механиче
ского заучивания Мипистерство просве
щения РСФСР рекомендует проводить пе 
по билетам, а руководствуясь программа
ми. ___________  (ТАСС).

Заводы шелезобетонных 
изделий

КАЗАНЬ, 10 января. (ТАСС). В Каза
ни, Бугульме и Альметьевске разверну
лось строительство четырех заводов же
лезобетонных изделий.

Первые очереди новых предприятий 
вступят в строй в текущем году. Они бу
дут выпускать 70 тысяч кубических мет
ров железобетонных деталей.
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С КАЖДЫ М ДНЕМ ПОВЫШАТЬ ТЕМПЫ ЛЕСОЗАГОТОВОК
Слово подкрепляют 

делом
В числе первьпс в Молчановсиом рай- 

оне включились в социалистическое со
ревнование в честь выборов члены сель
хозартели имени Молотова, занятые сей
час на заготовке и вывозке леса. Они 
обязались в ознаменование всенародного 
праздника закончить выполнение сезон
ного задания по вывозке леса в 23 фев
раля.

Свое слово колхозники подкрепляют де
лом. Они ежедневно перевыполняют уста
новленное задание в два— два с полови
ной раза.

С первых дней работы на лесозаготов
ках перевыполняют задание члены брига
ды колхоза имени Ворошилова, где брига
диром тов. Старыгин, и бригада колхоза 
имени Калинина. На вывозке леса отли
чаются возчики тт. Вяткин, Крузе и 
Кромберг. Бригада вместо 12 кубометров 
вывозит ежедневно более 40 кубометров.

Колхозники сельхозартели имени Лени
на, Бакчарского района, решили ознаме
новать день выборов в Верховный Совет 
РСФСР и местные Советы депутатов тру
дящихся производственными успехами на 
лесозаготовках. Посоветовавшись с члена
ми правления и колхозниками, мы реши
ли включиться в социалистическое со
ревнование за достойную встречу дня вы
боров и  обязались к  27 февраля завер

шить задание по вывозке леса на осенне- 
зимний период. Чтобы выполнить это 
обязательство, нашим колхозникам при
дется много и напряженно поработать.

Нам нужно вывезти за осенне-зимний 
период 1.300 кубометров древесины. Что
бы уложиться в намеченные сроки, мы 
решили выставить дополнительную тя г
ловую силу, организовать бесперебойную 
доставку фуража на лесозаготовки для 
колхозных лошадей. До конца сезона па 
лесозаготовках будет находиться член 
правления колхоза. Меры, которые мы 
принимаем, позволят колхозной бригаде 
возчиков перевыполнять суточное зада
ние в полтора раза, а это даст возмож
ность выполнить принятое нами обяза
тельство.

А. БОНДАРЕНКО, 
председатель колхоза имени Ленина, 

Бакчарского района.
И. ХАШАБОВ, 

возчик.

Сезонное задание— 
к 27 февраля

Недавно в колхозе имени Хрущева, 
Асиновского района, состоялось заседание 
правления. На заседании выступил при
бывший из леспромхоза заместитель пред
седателя правления тов. Крышалович, ко
торый подробно рассказал о ходе выпол- 
иения задания по вывозке леса. Правле
ние отметило, что дела на лесозаготовках 
идут неудовлетворительно, так ка к  по со-

стоянию на 5 января вывезено лишь 746 
кубометров древесины при задании на 
осенне-зимний период 4.698 кубометров.

Члены правления решили принять 
ряд мер с тем, чтобы как можно быст
рее ликвидировать отставание и обеспе
чить досрочное выполнение сезонного за
дания. По решению правления сейчас в 
колхозе создана еще одна бригада, со
стоящая из 4-х лесорубов и 2-х возчиков, 
которая направляется на лесозаготовки. 
Во главе этой бригады поставлен один из 
лучших колхозников тов. Ромашкин.

Колхозные лесорубы и возчики едино
душно решили включиться в социалисти
ческое соревнование за достойную встре
чу дня выборов в Верховный Совет 
РСФСР и местные Советы и взяли на се
бя обязательство— к  27 февраля досрочно 
завершить сезонное задание по вывозке 
леса. А. ВОРОТОВ.

Когда плохо руководят 
соревнованием

У нас. на Песчапинском лесозаготови
тельном пункте Еолпашевского леспромхо
за, много недостатков в организации со
циалистического соревнования.

Ежемесячно лесозаготовители берут
социалистические обязательства. Но руко
водители профсоюзной организации и 
лесозаготовительного пункта не созда
ют условий для их выполнения,
не распространяют передовой опыт.

На лесопункте в бригадах есть доем 
показателей. Но заполняются они от слу
чая К случаю. Рабочие не знают, ка к  они 
выполняют сменные задания. Стенгазеты, 
боевые листки, «молнии» ни на одном 
участке не выпускаются. Радиоузел ис
пользуется только для передачи объявле
ний.

Комплексная комсомольско-молодеж
ная бригада, руководимая тов. Ковале
вым, работая по графику цикличности, в 
сентябре добилась высоких производствен
ных показателей, перевыполнила месяч
ный план. Руководителям лесопункта 
следовало по^ддержать бригаду, распрост
ранить ее опыт в других коллективах. 
Но вместо этого коллектив бригады лиши
ли резервных механизмов, отозвали из не
го лучших лесозаготовителей. Бригада пе
рестала выполнять задания.

Производственные совещания коллекти
ва на лесопункте не провидятся. А на про
водимых от случая К случаю общих собра
ниях присутствует 10— 15 процентов 
коллектива. Решения, принятые на этих 
собраниях, не выполняются.

Отрицательно сказывается на ходе лесо
заготовок отсутствие в рабочем поселке 
нормальных бытовых условий для лесоза
готовителей. В домах общежитий нет вто
рых рам, поставлены печи-времянки, сте
ны не утеплены. В поселке нет иариа- 
ыахерской.

Ф. КИРИЛЛОВ, 
рабочий Песчанинского лесопункта 

Колпашевского леспромхоза.
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ГлуНоко, со знанием дела руководить хозяйством
С XIV партийной конференции Томского района

Решая вопросы крутого подмена сван
ского хозяйства, колхозы к  МТС Тоиского 
района под руководством районной пар
тийной организаций добились некоторых 
успехов в развятм сельскохозяйственного 
ироизводства.

В истекшем году перевьгаолнся план 
сева яровых зерновых культур, в три ра
за расширилось парниковое хозяйство, 
впервые в широких размерах были приме
нены квадратно- гнездовой способ посадки 
и механизированная иелдурядйая обра
ботка пропашных культур. Колхозы уве
личили урожайность зерновых культур по 
сравнению с 1953 годом на 5,6 центнера 
с гектара, досрочно рассчитались с госу
дарством по хлебопоставкам.

Более успешно велось строительство 
животноводческих помещений, несколько 
повысилась продуктивность общественного 
животноводства.

Однако за этими первыми результатами 
нельзя ее видеть серьезных недостатков и 
упущений в развитии сельскохозяйствен
ного производства б районе, к между тем 
йейоторые успехи истекшего сельскохозяй
ственного года породили у ряда руково
дителей самоуспокоенность, благод^ие.

Как отмечалось на XIV районной пар
тийной конференции, многие колхозы 
неумело ведут хозяйство, нерационально 
используют землю, темпы развития сель
скохозяйственного производства не соот
ветствуют требованиям сентябрьского, фев
ральско-мартовского н июньского Длену- 
мов ЦК партии. В районе неудовлетвори
тельно решается задача дальнейшего роста 
урожайности всех сельскохозяйственных 
Культур, увеличения поголовья обществен
ного скота и повышения его продуктивно
сти.

В результате пренебрежительного отно
шения К внедрению в полеводство передо
вых приемов агротехники, плохого исполь
зования местных и минеральных удобре
ний. а также низкого качества полевых 
работ, многие колхозы получают низкие 
урожаи зерновых, картофеля и овощей.

Докладчик— первый секретарь райкома 
партии тов. Жуков и выступившие в пре
ниях участники конференции отмечали, 
что в районе неудовлетворительно органи
зована подготовка к  весеннейу севу. 
Третья часть колхозов не выполнила план 
засыпки семян зернобобовых культур. 
Плохо проводятся зимние агротехниче
ские мероприятия. Многие колхозы еще не 
приступали к  вывозке навоза на поля. 
Неудовлетворительно ведется ремонт трак
торного парка и Прицепного инвенГаря в 
МТС, сельсйохозяйстВенного инвентаря в 
Колхозах,

Директор Поросинской МТС тов. Лейкин 
указал, что неудовлетворительная подго
товка к  севу явилась следствием бла
годушного отношения к  этому делу со сто
роны некоторых руководителей МТС, кол
хозов и партийных организаций. Райком 
партии и .его инструкторские группы по 
зонам МТС не разбивают эхи вредные для 
дела настроения.

Томский район призван обеспечивать 
потребности населения города Томска в 
молочных продуктах, картофеле и ово
щах. Поэтому Животноводство и овоще
водство должны занимать важнейшее 
место в экономике колхозов района. Од
нако в районе не ликвидировано нетер- 
йимое отставание в развитии животно
водства и овощеводства. Огромные внут
ренние возможности колхозов и МТС для

развития этих отраслей хозяйства не ib -  
пользуготся. План развития поголовья 
общественного скота не выполнен ни по 
одному виду животных. Крайне ни
зок деловой выход молодняка, допущен 
большой отход скота. Низка продуктив
ность животных. Надой молока в ряде 
колхозов не превышает 600— 800 литров 
в год на одну фуражную корову.

В 1954 году колхозы района не выпол
нили план по поставкам и закупкам кар
тофеля и продуктов животноводства.

Делегаты тт. Свердлов, Кузнецов и дру
гие указали на серьезные недостатки в 
организации зимовки скота. В ряде колхо
зов корма своевременно не подвозятся к  
фермам, для скармливания не приго
товляются, уход за животными органп- 
зован Плохо, во многих колхозах до по
следнего времени не скармливался силос.

Механизация трудоемких процессов на 
^бермах проводится медленно. Не выпол
няется плав по строительству помещений 
для скота, крайне плохо организована 
зоотехническая учеба колхозников.

Серьезно отстает в районе производство 
картофеля и овощей. Некоторые колхозы, 
как, например, «Путь к  коммунизму», по
лучают низкие урожаи картофеля. По ви
не отдельных руководителей колхозов и 
районных заготовительных организации 
допущена порча овощей. Так, например, в 
колхозе имени Ворошилова заморожено 50 
тонн капусты и мнбго помидоров.

Серьезные недостатки в развитии сель
ского хозяйства стали возможны потому, 
что райком КПСС и райисполком йоьерх- 
ностно руководили колхозами и 3ITC, 
неумело решали вопросы перспективного 
развития сельскохозяйственного производ
ства.

Райком партии, отметил делегат тов. 
Селиванов, не сумел до конца устранить 
недостатки в руководстве сельским хозяй
ством, изменит^ стиль своей работы. Он 
слабо Направлял деятельность своих инст
рукторских групп, часто подменял хозяй
ственных руководителей и райисполком в 
решении ряда вопросов. Райком паргии 
слабо осуществлял проверку исполнения 
Своих решений и директив вышестоящих 
руководящих органов. ИнструкГорские 
группы райкома партии по зонам МТС ма
ло уделяют внимания повышению роли 
колхозных парторганизаций.

Серьезные недостатки имеются в работе 
промышленных предприятий. Большинство 
артелей промкооперации не выполняет 
производственных планов, не выполня
ют заданий по заготовке и вывозке леса 
томский. Тимирязевский и Еалтайский 
леспромхозы.

Директор Калтайского леспромхоза тов. 
Офицеров, директор Самусьского судоре
монтного завода тов. ЛСигулин и другие 
указали, что райком партии слабо руково
дит промышленными предприятиями, не 
вникает глубоко в их деятельность, не 
уделяет достаточного внимания обобщению 
и распространению опыта передовиков, 
внедрению в производство новой техноло
гии.

Следует отметить, что отдельные руко
водители предприятий, выступая на кон
ференции, некритически оценивалн свою 
работу. Так, например, главный инженер 
Тимирязевского леспромхоза тов. Цеханов- 
ский «объективными» причинами пытал
ся объяснить еевыпо.таение государствен
ного задания лесозаготовок, ни слова не 
сказав о недостатках в своей работе.

Недостатков в руководстве хозяйством

района было бы Меньше, ш л  бы райком 
партии постоянно направлял деятельность 
цервичнйх партийных организаций, повы
шал уроЬень организационной И массово- 
политической работы среди трудящихся. 
Многие первичные парторганизации, как, 
например, колхоза «Путь Левина», Еола- 
ровская территориальная, Тахтамышев- 
ская школьная, работают неудовлетвори
тельно.

Секретарь парторганизации Саиусьской 
средней школы тов. Еременко критикова
ла райком партии за то, что он слабо ру
ководил партийными организациями школ, 
не изучал и не распространял опыт их 
работы. Работники райко.ма редко бывают 
в школах l i  нс оказывают необходимой по
мощи в работе секретарям парторганиза
ций,

О недостатках в руководстве колхозны
ми партийными организациями со стороны 
райко.ма КПСС говорил секретарь партор
ганизации колхоза «Объединение» тов. 
АфОйнп.

Делегаты конференции указыва.та на 
запущенность массово-политической рабо
ты среди трудящихся. Председатели колхо
зов «Ленинский путь» тов. Овняпников 
и «Новая заря» тов. Лшкилев, мастер Ти
мирязевского леспромхоза тов. Сальников 
и другие указывали, что многие первич
ные партийные организации слабо органи
зуют массово-политйческую работу среди 
колхозников, механизаторов, рабочих и 
служащих; лекции и доклады для трудя
щихся читаются ре,дко, нерегулярно де
монстрируются кинофильмы, слабо работа
ют Коллективы художественной самодея
тельности.

Бюро райкома КПСС, секретарь райкома 
партии тов. Кузьмин, отдел пропаганды и 
агитации (заведующий отделом тов. Ме
женный), а также инструкторские группы 
райкома партии недостаточно уделяли вни
мания улучшению массово-политической 
работы, мирились с серьезными недостат
ками в работе культурно-просветительных 
учреждений.

О недостатках в руководстве комсомоль
скими организацнямй со стороны парторга
низаций указал в своем выступлении се
кретарь райкома В.ТКСМ тов. Аксенов.

На конференции отмечались недостатки 
в работе торговых предприятий, заготови- 

(Тельных органов, культурно-бытовых орга
низаций.

В работе конференции приняА участие 
секретарь обкома КПСС тов. Москвин.

Конференция признала работу райкома 
партии удовлетворительной и приняла по 
отчетному докладу райкома партии соот
ветствующее решение.

Избран новый состав райкома КПСС и 
ревизионной комиссии.

Следует отметить, что на конференции 
мало было уделено внимания вопросам по
литического просвещения коммунистов, хо
тя в этом деле во иногИл партийных орга
низациях имеются сефьезные недостатки.

Не были глубоко вскрыты причины
крупных недостатков в работе машинно- 
тракторных станций. Никто из секретарей 
райкома партии по зонам МТС и из секре
тарей партийных организаций машинно- 
тракторных станций даже не выступил в 
прениях.

На пленуме райкома ЙПСС первым се
кретарем райкома партий избран Тов. Ж у
ков С. А., вторым —  тов, Васильчен
ко Г. Ф., секретарями: по зоне Томской 
МТС —  тов. Кузнецов А. А., Поросййской 
МТС— тов. Борзунов Г. Л.. Корниловской 
МТС —  тов. Втюрин Й. П,

Вы полнили пятилетние  
зад ания

На Томском заводе резиновой обуви 
растет количество рабочих, выполнивших 
пятплетнее производственное задание. В 
игмическом цехе пятплетние задания вы
полнили 27 человек. Среди них— лакиров
щики тт. Волкова. Гаврилова, Замкова и 
другие. Они сейчас работают в счет 
1956— 1957 годов.

В цехе Л ! 14 пятилетние задания вы 
полнили 7 человек. В счет 1956 года ра
ботают тт. Михеева, Бейнарнс, Губина, 
Дубовик.

На районной сельскохозяйственной выставке
В селе Наргасок проведена районная 

се.1ьсЕохозяйетвенная выставка. Передо
вые колхозы района представили на вы
ставку экспонаты по полеводству и жи
вотноводству, предприятия района —  
экспонаты товаров первой необходимости 
для колхозов и колхозников.

На стенде колхоза имени Суворова был 
выставлен овес сорта «золотой дождь», 
урожай которого в целом по колхозу со

ставил 19 центнеров с гектара. Овоще
воды колхоза «Заря коммунизма» привез
ли на выставку свои овощи. Урожай ка
пусты в этом колхозе достиг 252 центне
ров, огурцов— 200 центнеров, моркови—  
200 центнеров с каждого гектара.

Всем колхозам. Животноводческим 
бригадам, принявшим участие в выстав
ке, были вручены дипломы. 26 пучшпх 
колхозных полеводов и работников живот
новодства получили денежные премии.

........ ........................................................... ...............................................................................................

Добьемся высоких уротаев в 1955  году
Летом я побывал на Всесоюзной сель

скохозяйственной выставке в Москве. По
сещение этой замечательной шкблы пере
дового опыта произвело на меня ыеизгла- 
Дйное впечатление.

Возвратившись из Москвы, я расска
зал членам нашей бригады обо всем уви- 
денно1| на выставке, об опыте передови
ков. Этот опыт поможет нам выращивать 
на полях нашего колхоза высокие и 
устойчивые урожаи.

Борясь за быстрейшее претворение в 
жизнь исторических постановлений пар
тии и правительства, направленных на 
Ьодъем сельского хозяйства, члены нашей 
бригады в 1954 году получили более 
высокий урожай. Пшеница, посеянная 
по хорошо обработанному черному пару, 
на площади 27 гектаров дала Урожай по 
19 центнеров с гектара. На площади 72 
гектара пшеница была посеяна пере
крестным способом. Урожай на этом 
участке был НО 18 центнеров с гектара. 
В среднем же пшейицы сОбраяо tío 16 
центнеров е гектёра. Это на В центнеров 
бЬлыпе, чем в 1953 году. Овес на площа
ди 77 гектаров сеяли с гранулированным 
суперфосфатом (удобрение вносилось с се
менами). Урожай собрала по 20 центне
ров зерна с гектара. Средний урожай ов
са в бригаде —  18 центнеров с гектара—  
на 4 центнера больше, чем в 1953 году. 
Повысился в бригаде урожай ржи, гороха 
и  других культур.

Однако урожай, собранный в 1954 го
ду нашей полеводческой бригадой, —  не 
предел. В этом я с особсш10й силой убеч 
дился на выставке. В нашей стране 
немало колхозов и бригад, которые полу
чают по 40— 50 центнеров зерновых с 
гектара, Йлены нашей брлгады поставил^ 
перед собой задачу ■— енедрЛя в яракти-

ку  передовой опыт и достижения сельско
хозяйственной науки, добиться в 1955 
Роду более высокого урожая, Чём в 1954 
году.

Пто мы для этого сделаем?
Прежде всего добьемся подготовки вы

сококачественных семян всех зерновых 
куЛьТур. Раньше мы отрабатывали семе
на На простых зерноочистительных маши
нах. Весь семенной материал под урожай 
195В года пропустила через сложную 
зерноочистительную машину «ВЙМ». 
Очистка семян велась круглосуточно. 
Руководил этой работой агроном тов, По
нов. Колхозники Тт. Андриянов, Коноплей, 
Караим Трудились с полным тпряженисы 
сил и пропускали за смену 130— 150 
центнеров зерна. Теперь и в колхозе и в 
бригаде семена отработаны полностью. 
Предварительный анализ Показал, что 
они доведены до высоких кондиций и 
имеют всхожесть до 97 процентов.

Весенний сев мы проведем за 10— 12 
рабочих дней. Зябь, которая у нас подго
товлена почти под весь яровой клин, об
работаем согласно требованиям агротех
нической науки. Если в прошлом году в 
нашей бригаде было удобрено лишь 150 
гектаров посевов зерновых, то в-этом го
ду планируем удобрить землю под всю 
площадь посевов. Правление Колхоза ре
шило купить минеральных удобрений в 
2 раза больше, чем было куплено под 
урожай 1954 года. 250 гектаров земли 
удобрим местными удобрениями. Сейчас 
собираем золу, пТичиЙ Номет, вывозим 
на поля навоз. На вывозке навоза в 
бригаде занято 3 лошади. Мы имеем боль
шие запасы перегноя, который будем вно
сить на площади 50 гектаров нод пред
посевную культивацию.

Бригадные кузнецы тт. Волокжанин, 
Винников сейчас ремонтируют транспорт
ные средства и сельхозинвентарь.

На выставке меня особенно заинтересо- 
М л метод обработки почвЫ, разработан
ный полеводом колхоза «Заветы Ильича», 
ШаДрййского района, КурГансКой области, 
тов. Т. С. 'Мальцевым. Мы решили при
менить этот метод у  себя. В порядке опы
та на площади 17 гектаров произвели 
двукратное лущение стерни. Весной 
1955 года посеем здесь яровые. На паро
вых полях также произвели лущение 
стерни. Ранней весной сделаем прибивку 
влаги боронами зиг-заг, при появлевпи 
сорняков проведем повторное лущение. В 
конце июня сделаем глубокую безотваль
ную вспашку. Перед севом проведем куль
тивацию с боронованием в агрегате. 
Думаем, что новый метод обработки поч
вы, оправдавший себя на полях Курган
ской области, даст положительные резуль
таты п  у  нас. Только нужно, чтобы и 
главный агроном Громышевской МТС тов. 
Кравец пе был в стороне от внедрения в 
практику этого важного меропрЙятИя.

На выставке я видел пшенично-пырей- 
ные гибриды, выведенные академиком 
тов. Цпциным. Гибриды зимостойки, 
устойчивы против полегания, грибных 
заболеваний, поражения пыльной голов
ней, ржавчиной. Думаю, что в ближай
шие год— два эти сорта пшенично-пы- 
рейных гибридов будут и у  нас.

Наша задача— повседневно внедрять в 
жизнь, в практику все передовое, Все но
вое, что дают сельскохозяйственная Наука 
и практика, из года в год повЬпнать уро
жай всех сельскохозяйственных Культур.

Д. ЕВЛАХОВ.
бригадир полеводческой бригады колхо
за иМени Кагановича, Зырянского района.

Токарь Галнянской МТС Н, 
точит самые разнообразнейшие детали.

Уплотняя рабочий день, хорошо изу
чив токарное дело, Н. Рзаев вьтолняет 
по полторы и больше сменных норм.

На снимке: Н. Рзаев за изготовлени
ем болтов. Фото К. Юргина.

в  цехи завода пришли 
служащие

Служащие манометрового завода перехо
дят на работу в Цехи. Тов. Чачкина рабо
тала бухгалтером в главной бухгалтерии 
завода, сейчас она —  контролер третьего 
разряда ОТК в Цехе 5. На эту же ра
боту в цех Кг 5 Перешла заведующая 
технической библиотекой тов. Саженова.

Диспетчер цеха 4 тов. Журавлева 
пожелала стать уотайовщиком спиралей в 
цехе сборки Манометров. Под руководством 
слесаря тов. Поповой она освоила эту но
вую специальность.

Профессию слесаря-сборщика цеха сбор
ки  манометров получает учетчица-наряд- 
чпца того же цеха тов. Алтухова. Ее обу
чает старый производственник тов. Тищен-

На работу в цех перешли учетчицы 
тт. Сунцова, Антонова и другие. Молодые 
производственники проходят трехмесячный 
курс технического обучения.

П о Наргасоксному
району

ВРУЧЕНИЕ МЕДАЛЕЙ ВСХВ
В районе с каждым годом увеличивает

ся число передовиков Животноводства. 
Многие доярки, телятницы, свинарки в 
1954 году были участниками Всесоюз
ной сельскохозяйственной выставки. Не
давно председатель Каргасокского райис
полкома тов. Коротких вручил участни
кам выставки свидетельства и  медали. 
Среди 29 передовиков сельского хозяйст
ва, получивших свидетельства и медали 
ВСХВ, доярка колхоза имени Маленкова 
Зубова, свинарка колхоза имени Молотова 
Е. Нвбулье и другие.

РАДИО —  В к а ж д ы й  п о сел о к

Такую задачу поставили перед собой 
связисты Каргасокской районной Конторы 
связи. В 1954 году в колхозах и пром
артелях района было построено Пять ра
диоузлов. Всего в районе радиофицирова
но 27 колхозных сел.

ЗАБОТА О КУЛЬТУРНОМ ДОСУГЕ 
ЛЕСОЗАГОТОВИТЕЛЕЙ

Рабочий комитет Каргасокского лес
промхоза больйюе внимание уделяет бЫту 
и культурному досугу лесозаготовителей. 
Ежегодно на профсоюзные средства для 
клубов и красных уголков лесопунктов 
приобретается художественная литерату
ра, музыкальные инструменты, настоль
ные игры. В 1954 году на приобретение 
культйЁвентаря израсходовано свыше 20 
тысяч рублей. Прмобретены 14 гармоний, 
19 струнных инструментов, несколько 
патефонов, биллиард, пианино.

Семена требуют подработки
Уборка семенных участков м аасыпка 

семян в 1954 гоДу в колхозах ВолНашев- 
ского района производились при неблаго
приятных погодных условиях. Семена при
обрели высокую влажность, трудйо Подда
ются очистке.

В передовых колхозах района; таких, 
как имени Димитрова, имени Маленкова и 
других, ещё осенью все поступающие с 
поля семена сразу подвергали подсугйке На 
сушилках «КолхбзнйЦа! й ЬчйЬФйе на зер
ноочистительных машинах, поэтому в этих 
колхозах некондиционных семян по влаж
ности й засоренйосгй не имеется. Есть 
отдельные партии семян с пониженной 
всхожестью, но онй нйеют высокую жиз
неспособность.

Во многих других колхозах положеййе с 
засыпкой и очисткой семян тревожное. 
Колхозы «Путь Ильича», имени Свердлова 
п другие семена на зимнее хранение засы
пали без подсушки и очистки. А в колхо
зах имени Калинина, имени Молотова до 
сих пор не закончен обмолот зерновых 
культур и семена засыпаны неполностью.

Крайне плохо обстоит дело с засыпкой 
и подготовкой к  посеву семян льна. Лен 
еще не обмолоЧеЙ с плбщади более 450 
гектаров, семена для посева полностью не 
засыпаны. Засыпанные семеНа льна в 
большинстве не отвечают требованиям Го
сударственного стандарта. В колхозе «Путь 
ленинизма» бее проверенные 105 центне
ров льносемян оказались некондиционны
ми по чистоте, имеют низкую всхожесть 
и очень большую влажность.

Примерно Такое же положение с семе
нами многолетних трав. Семена клевера 
засыпали только 8 колхозов —  102 цент
нера. Из них на посевные канёства прове
рены только 52 центнера. Семена имеют 
хорошую всхожесть, но сильно засорены. 
Из-за отсутствия специальных машин по 
очистке семян клевера и льна колхозы не 
могут своими машинами довести семена 
по чистоте до нужной кондиции. Но Ча- 
жемтОВская МТС необходимой помощи им 
в этом Не оказывает.

Руководители колхозов ж МТС, специа
листы сельского хозяйства должны при
нять решительные меры, чтобы в каждом 
колхозе подработка и очистка семян были 
закончены как можно быстрее. Все партии 
семян, имеющие повышенную всхожесть, 
необходимо подвергнуть подсушке, на зер
носушилках «Колхозница», ПЗС-3 и дру
гих, пригодных для сушки семян. Сушку 
необходимо проводить при строгом соблю-

дения тепл(^Го режима, при правильной 
вентиляции и охлаждении семян. Сйёциа- 
листы сельского хозяйства должны взять 
Эту работу под свой контроль.

Некоторые председатели колхозов й аг
рономы опасаются, что подсушка семян на 
сушилке понизит их всхожесть. Пр*1бтикой 
доказано, что при правильной организации 
яросуШкй семян на сушилках типа «Кол- 
хозкйЦа» и ЯЗС-3 всхожесть семян не 
НИЖаеГсЯ, а, наббо1)от, увеличивается, ес
ли до этого семена не давали нормальной 
всхожести, но являлись жизнеспособными. 
Колхоз имени Дйийтрова ежегодно йсё йб- 
ступающие с полевого тока семена сразу 
пропускает через сушилку «Колхозница», 
и за все время не было такого случая, 
чтЬбы сейека после этого оказались 
невсхожими.

Не медЛя ни дня, следует оргакйзоввть 
очистку семян от сорных примесей, ис
пользуя для этой цели все зерноочисти
тельные машины колхозов и МтС.

Большое количество семян имеет пони
женную всхожесть и нйзкую энерги» 
прорастания. Чтобы повысить всхожесть ж 
энергию прорастания семян, нужно обяза
тельно подвергнуть йх воздушно-тепловому 
обогреву. Так сделали в ряде колхозов и 
получили хороший результат. Напрймер, в 
колхозе имени Маленкова партия сеиян 
пшеницы сорта «диамант» в количестве 
200 ЦеНТйерЬн Имела всхожесть 71 про
цент, эйергию^рораетания— 10 процентов, 
влажность— 16,8 процента. После воздуш
но-теплового обогрева в течение 5 суток 
при температуре 25— 30 градусов Цель- 

‘ сйя всхожесть семян повысилась до 
90 процентов, энергия прорастания —  
до 38 процентов.

В ЗИМ1ШХ условиях воздушно-тепловой 
обогрев семенного зерна нужно произво
дить в теплых помещениях с хорошей 
вентиляцией при температуре 25— 30 
градусов тепла.

Особого внимания требует борьба с за
раженностью посевного материала амбар
ным клещом и головней. Партии сейян, 
зараженные амбарным клещом я головней, 
необходимо обработать ядохимикатами. 
Эта работа тормозится потому, что в ряде 
сельхозартелей нет протравителей- Н уж 
но. чтобы в район были завезены соответ
ствующие ядохимикаты для обработки за- 
раженшлх амбарным клещом и головней 
партий семян.

А. ВЛАСОВ.
заведующий нонтролънв-семенной ла

бораторией Чажемтовеной МТС.

С П О Р Т И В Н О Е  В О С К Р Е С Е Н Ь Е

Закончился розыгрыш кубка города 
по хоккею с мячом

УЛУЧШАЕТСЯ БЫТ СПЛАВЩИКОВ
На сплавных участках и  баржепогру- 

эочных рейдах Каргасокской сплавной 
конторы строятся жилые дома, медицин
ские и культурно-йросветителвйые уч 
реждения.

В 1954 году только на одном Васгоган- 
скоы сцлавучастке сдан в эксплоатацию 
большой новый и у б , построено несколь
ко жилых домов обшей площадью в 858 
квадратных метров. Более 20 рабочих пе
решли в собственные дома, построенные 
ими на полученные от государства долго
срочные ссуды. Сейчас на этом .участке 
идет строительство детских яслей, меди
цинского пункта, школы и шести Двух
квартирных домов.

Жилищное строительство развернулось 
и на. других сплавучастках. Всего По 
сплавкбйторе в 1954 году было сдано в 
эксплоатаНйю более 2 тысяч квадратных 
метров жилой площадй, ДетеКйе ясли, 2 
магазина, 5 овощехранилищ.

В текущем ГОду будет закончено строи
тельство школы, клуба, двух складов, 
двух бань, медицинского пункта и 12
жилых ДОМОВ.

HÜB0E ПЛОВУЧЕЁ ОБЩЕЖИТИЕ

Каргасокская сплавная контора ведет 
строительство большого плОвучеГо обще
жития для рабочих сплавных участков и 
баржепоЬузочных рейдов. Жилые поме
щения общежития рассчптаны на 250 Че
ловек. Здесь все предусмотрено для удов
летворения бытовых и культурных за
просов рабочих. При общежитии будет 
столовая, магазин, мелицинскш! пункт, 
сушилка, душевая установка, красный 
уголок, радиоузел. В поиещенпях будет 
электрическое освещение, паровое отоп
ление.

В воскресенье на Катке «Динамо» со
стоялась финальная игра на кубок города 
по хоккею с мячом между командой 
«Спартак» и Первой командой политехни
ческого института. Команда института 
Предварительные встречй на кубок выиг
рала с крупным счетом: у  команды строи
тельного института со счетом 13:0 , у  вто
рой команды «Шахтера» —  16:0 и у 
команды «Локомотива» —  21 :2 . Таким 
ббразом, команда политехнического инсти
тута установила своеобразный рекорд, за
бив в ворота противйякз 50 мячей и про
пустив в свои ворота всего лишь 2 мяча.

По-другому сложились игры на кубок 
города у команды «Спартака». В первой 
же игре ей пришлось встретиться с опыт
ным и опасным противникои— командой 
подшипникового Завода «Торпедо», и, хо
тя спартаковцы выиграли эту игру со 
счетом 5 :2 , эта победа им дтеталась не
легко,

В полуфинале команда «(кгартака» 
встретилась со второй Командой «Дина
мо», хорошо зарекомендовавшей себя в 
играх на первенство и кубок города. Эту 
у р у  спартаковцы выиграли со счетом 
4:2.

с  общим с !в 1ю!1 5:1  команда полатех- 
нического йв е м тутз  выиграла финаль
ную игру у Команды «Спартака». Еоман- 
де политехнического института был вру
чен диплом и переходящий приз —  кубок 
города, команде «Спартака» вручен дип- 
лоя. к. КОСТИН.

9 января состоялась финальная игра 
На кубок горОда по хоккею с мячом сре
ди юношеских команд. Встретились 
команды обществ «Спартак» и «Динамо». 
Спартаковцы уверенно провели состязание 
и одержали победу со счетом 2:0.

жения встречу выиграли волейболисты 
политехнячесвого института со счетом
3:0.

В розыгрыше женских команд право 
участия в финале завоевали спортсменки 
университета и политехнического инсти
тута.

Десятки болельщиков с неослабеваяь- 
щ и  интересом сдедилн за финальной иг
рой участников розыгрыша кубка г. Том
ска по баскетболу —  мужских команд 
университета и  электромеханического 
института инженеров железнодорожного 
транспорта. Состязание проходило в вы
соком темпе, обе команды показали 
неплохую физическую подготовку и  волю 
к  победе.

В итоге упорной сорокаминутной борь
бы победу со счетом 57:55 одержали бас
кетболисты спортивного клуба универси
тета.

Среди женских команд победу в фина
ле одержали спортсменки педагогическо
го института.

В спортивном зале «Динамо» проходи
ли полуфинальные игры розыгрыша куб
ка города среди мужских команд по во
лейболу. Напряженно протекавшая встре
ча волейболистов Дома офицеров и  элек
тромеханического института инженеров 
железнодорожного транспорта закончилась 
победой команды института со счетом 
3:2.

Во второй полуфинальной игре встре
тились команды университета и  политех
нического института. Без особого напря-

В закончившемся первенстве политех
нического института по шашкам первое 
и  второе места поделили перворазрядники 
Ввеняк и Духанин, набравшие по 10,5 
очка из 15 возможных.

Общежитие будет сдано в эксплоатацию 
к  началу навигации 1955 года. Это вто
рое пловучее общежитие для сплавщиков. 
Первое, рассчитанное на 150 человек, 
было построено в 1954 году.

Интересно протекала матчевая встреча 
легкоатлетов педагогического, медицин
ского институтов и электромеханического 
института инженеров железнодорожного 
транспорта. Легкоатлеты соревнова.чись 
в беге на 25 метров, прыжках в длину 
и высоту, толкании ядра и барьерном беге 
на 25 метров.

В командном зачете победу одержал 
сильный и хорошо подготовленный кол
лектив спортсменов педагогического ин
ститута.

Близ поселка Степановка состоялись 
.шжные соревнования колхозной молодо- 
жй. В них приняли участие 7 сборных 
команд сельских лыжников, приехавших 
сюда из колхозов Томского, Шегарсвого, 
ПышЕино-Троицкого, Еривошеинского, Ко- 
жевниковского и Зырянского районов.

Первенство в соревнованиях завоевала 
команда лыжников колхоза имени Стали
на, Томского района.

На снн.мке: финальное соревнованио на кубок гор. То.мска по хоккмо с мя
чом между ком анд^! «Спартака» и политехнического института. Опасный
момент у ворот «Спартака», Фото П. Клсй.мана.
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П О Т Р Е Б И Т Е Л Я  М - О  Т Л Й Ч Н Ы Е  Т О В А Р Ы

Коллектив артели имени 8-е марта борется за расширение 
ассортимента и улучшение качества изделий

☆  tv

Прязыв коялектнвов носатовскнх пред
приятий развернзгть соревнованне за 
досрочное выполнение пятнлегнего пла
ва нашел горячий отклик у коллек
тива тонской промысловой ертелн имени 
8-е карта.

Отвечая на призыв москвичей, кол
лектив артели взял обязательство —  в

15  августа 1 9 5 5  года выполнить пяти- 
лет ннй план, значительно улучшить ка
чество выпускаемых изделий и снизить 
их себестоимость.

Ниже публикуются материалы членов 
артели, в которых они рассказывают о 
том, как будут добиваться выполнения 
принятого обязательства.

☆  ☆

В борьбе за технический 
прогресс

Стремясь полнее удовлетворить расту
щий спрос населения на трикотажные и 
чулочно-носочные изделия, коллектив на
шего предприятия за время е начала пя
той пятилетки выпустил товаров народно
го потребления на 30 миллионов рублей 
при плане на пятилетие 35 миллио
нов рублей. Б 10 декабря было заверше
но выполнение производственной програм
мы 1954 года.

Эти успехи —  результат упорной борь
бы коллектива за повышение производи
тельности труда, улучшение качества 
продукции, снижение ее себестоимости.

Отвечая на призыв москвичей, коллек
тив артели обязался в августе 1955 года 
завершить выполнение пятплетнего плана.

Свое слово коллектив держит твердо. 
Уже сейчас свыше 50 членов артели 
выполнили свои пяти.1етНие задания. Сре. 
ди них— мастер красильного цеха т. Кра- 
динов. Он с начала пягилеткн дал 9 годо
вых норм и теперь работает в счет ок
тября 1959 года. Кеттельщица тов. Соко
ловская работает в счет марта 1958 го
да, аверловщица тов. Лисицкая выпол
нила 7 годовых норм.

Развернувшееся социалистическое со
ревнование среди коллективов цехов и 
бригад за повышение качества выпускае
мых изделий позволило значительно уве
личить выпуск продукции первым сортом 
I  снизить ее себестоимость. В цехах на
шей артели работает сейчас 9 бригад, 
которым присвоено звание бригада от
личного качества.

В прошлом году коллектив артели про
вел большую работу по механизации про
изводства с целью расширения ассорти
мента и улучшения качества трикотаж
ных изделий, по реконструкции цехов и 
усовершенствованию технологии производ
ства. В результате производительность 
сушильного отделения красильного цеха 
увеличилась в 2 раза и значительно 

« -̂УЛУЧШИЛОСЬ качество окраски изделий.
Механизация отдельных процессов тру

да в трикотажном цехе позволила значи
тельно повысить производительность тру
да, снизить себестоимость изделий.

Значительный вклад в усовершенство
вание цроизводетва вносят рационализато
ры. Благодаря внедрению рационализа
торских предложений производительность 
труда также повысилась и  улучшилось

качество изделий. Артель получила в 
прошлом году более 16 тысяч рублей 
сверхплановой экономии.

В результате совершенствования тех
нологии производства некоторых изделий, 
в трикотажном цехе только в конце про
шлого года сэкономлено 1.000 килограммов 
пряжи. Это дает возможность дополни
тельно изготовить десять тысяч пар муж
ских носков.

Только в ноябре прошлого года кол
лективом артели освоено производство 
трех новых видов трикотажных изделий. 
Осваиваются еще два вида изделий.

Коллектив артели в первом квартале 
внедрит в производство еще 6 фасонов 
изделий. В этом году мы до.тжны освоить 
выпуск полотна е Начесом.

С увеличением производственной мощ
ности трикотажного цеха красильный цех 
с существующим тая сейчас оборудова
нием не сможет полностью обеспечить 
производственные нужды предприятия. 
Поэтому мы реши.тн в этом году по
строить новое помещение для красильного 
цеха, произвести полную реконструкцию 
его, оборудования. Это даст возможность в 
несколько раз увеличить производствен
ную мощность цеха, улучшиГь условия 
труда рабочих, поднять качество выпу
скаемых изделий.

По примеру предприятий промысловой 
кооперации города Москвы мы наметили

ближайшее время перевести все пере
моточные машины в трикотажном цехе 
на крестообразную намотку пряжи. Это не 
только улучшит качество намотки пряжи, 
но и позволит сэкономить не менее 15 
процентов сырья и увеличит производи
тельность труда до 30 процентов.

Намечен ряд технологических усовер
шенствований, направленных на повыше
ние производительности труда, улучше- 

I качества выпускаемых изделий й 
снижение их себестоимости в Швейном и 
красильном цехах.

Проведение всех этих мероприятий, 
широкое развертывание социалистическо
го соревнования, творческая деятельность 
рационализаторов помогут коллективу 
предприятия успешно выполнить взятые 
обязательства.

А. КРЫМСКАЯ, 
председатель правления артели имени 

8 марта.

Претензии мотальщиц
От качества работы коллектива мо

тального цеха зависит качество трикотаж
ных изделий, выпускаемых предприятием, 
а стало быть, и рост производительности 
труда. Поэтому мы, мотальщицы, вклю
чаясь в социалистическое соревнование 
ва досрочное выполнение пятилетннх за
даний, должны уделять особое внимание 
улучшению качества нашей работы. С 
этой целью все работницы цеха должны 
постоянно совершенствовать свои приемы 
груда.

Большую помощь коллективу цеха 
должна оказать администрация артели с 
тем, чтобы устранить недостатки, мешаю
щие нормальной работе. В частности,

нужно в ближайшее время создать поме
щение для хранения пряжи. Сейчас пря
жа зачастую хранятся под открытым 
небом и впитывает в себя влагу. При об
работке такой пряжи качество резко сни
жается, идет брак.

Руководителям артели следует обра
тить серьезное внимание на техническое 
состояние оборудования. Боллевтпв меха
нического цеха часто несвоевременно про
изводит ремонт машин.

Устранение этих недостатков позволит 
повысить производительность труда в це-

Т. ИВАНОВА, 
работница мотального цеха.

Потерянные миллионы
Почему в колхозах Молчановского 

района низки доходЫ о т  лЬноводства
В Молчановском районе известны име

на передовиков полеводства, животновод
ства, лучших комбайнеров и трактори
стов. А вот льноводам не везет: не знают 
их ни в райисполкоме, ни в машинно- 
тракторных станциях. О льноводах мало 
говорят на районных совещаниях, на 
советах МТС.

Когда председателя Молчановского рай
исполкома тов. ЙваненЕО попросили на
звать имена лучших льноводов в колхо
зах, он не смог этого сделать.

—  Кто нынче вырастил высокий уро
жай льна, какой колхоз получил большие 
доходы от льноводства —  не знаю, —  
откровенно признался он.

Не знают имен лучших льноводов рай
она и их опыта работы руководители 
Молчановской и Тунгусовской МТС.

Случайно ли это? Нет. не случайно. В 
Молчановском раГюне недооценивают зна
чение развития льноводства в плохо ру
ководят этой работой. Ни в одной колхо
зе района, за исключением сельхозартели 
имени Молотсва. в бригадах нет постоян
ных льноводческих звеньев. Поэтому сро
ки  сева льна, его уборки и обмолота н е 
допустимо растягиваются. Вот почему 
многие колхозы из года в год получают 
низкие доходы от льноводства, остаются 
в долгу перед государством по сдаче льно- 
продукцни.

В 1954 году колхозы потеряли миллио
ны рублей дохода, потому что к  уборке 
выращенного урожая льна и его обработ
ке многие руководители колхозов отнес
лись бесхозяйственно. В колхозе имени

Пкалрва на выращивание льна расходует
ся огромное количество трудодней, а ни 
льносемян, ни волокна государству кол
хоз не сдает. В 1953 году здесь было 
разостлано 40 гектаров необмолочен
ной льносоломки. Колхоз потерпел убыток, 
остался без семян, которые потом приш
лось покупать. В минувшую осень здесь 
уборку льна недопустимо затянули. В ре
зультате семена льна осыпались. Около 
20 процентов посева льна ушло под снег 
не вытеребленным. Половина убранного 
льна лежйГ не заскирдованной, снопы 
разбросаны по полям. Молотьба не орга
низована.

Такое же положение в колхозе имени 
Ворошилова. Осенью 1953 года здесь из 
72 гектаров обмолотили только 30 гекта
ров льна. Разостланная весной на площа
ди 10 гекгаров дьносоломка погибла.

Однако эти уроки ничему не научили 
председателя колхоза тов. Гарговского. 
В 1954 году колхозники вытеребили 
лен со всей площади в 90 гектаров, а 
обмолочено всего 14 гектаров. Сложная 
льномолотилка простаивает. К  обработке 
льнотресты здесь не приступали. Колхоз 
оказался большим должником перед госу
дарством По сдаче льнопродукцип.

Ко.тхоз «Красный Октябрь» (председа
тель тов. Прокопчук) вырастил неплохой 
урожай льна, но из-за плохой уборки по
терял 60— 70 процентов семян.

То же произошло и в сельхозартели 
«Страна Советов», где председателем тов. 
Миронов. Из-за несвоевременной уборки

☆  ☆

В авангарде соревнующихся
Партийная организация артели имени

8-е марта провела значительную работу по 
мобилизации коллектива на выполнение 
задач, поставленных перед предприятием 
по расширению выпуска товаров народно
го потребления и улучшению их качества.

В социалистическом соревновании за до
срочное выполнение плана 1954 года кол
лектив артели добился хороших показате
лей. Годовой план по выпуску продукции 
выполнен досрочно.

Коллектив артели взял обязательство 
досрочно, к  15 августа 1955 года, выпол
нить пятилетнее задание и к  концу года 
выпустить сверх плана не менее, чем на 
3 миллиона 900 тысяч рублей трикотаж
ных и чулочно-носочных изделий. Партий
ная организация строит свою работу так, 
чтобы помочь правлению артели, техниче
скому совету и всему коллективу успешно 
выполнить обязательство.

Коммунисты т г . Антонов. Лебедев, Пого
рельская, Кузнецова, Михалева и другие 
провели подготовку в партийному собра

нию, на котором обсуждался вопрос: 
«Снижение себестоимости продукции и 
задачи коллектива артели». . Вместе со 
вЬеми работниками артели коммунисты 
Парторганизации изыскивают пу’ги сни
жения себестоимости, повышения произ
водительности труда в бригадах, це
хах. выявляют неиспользованные резервы 
производства, недостатки, мешающие ра
боте.

В целях распространения передовых ме
тодов труда намечено провести совещания 
передовиков производства. На таких сове
щаниях в ближайшее время выступят с 
обменом опытом передовики производства 
тт. Русинова, Лактионова, Капацкая и 
другие. Вопросам досрочного завершения 
пятилетнего плана, снижения себестоимо
сти продукции и улучшения ее качества 
посвящаются материалы в цеховых стен
ных газетах.

А. ГРИГОРЬЕВ, 
секретарь партарГанизации артели 

имени 8 марта.

НА ШКОЛЬНЫЕ ТЕМЫ

Экономить материалы
Коллектив швейного цеха, подводя ито

ги  социалистического соревнования за 
1954 год, обязался досрочно выполнить 
пятилетнее задание по пошиву одежды. 
Для этого в цехе есть все возможности.

Многие работницы нашего цеха произ
водственные задания выполняют на 
150— 200 процентов. Работницы тт. Ли
сицкая, Кудрина, Кузнецова и другйе 
большую помощь оказывают малоопытным 
работницам, прилагают все усилия к  то
му, чтобы еще выше поднять качевтво 
пошива трикотажных изделий, снизить их

себестоимость, повысить производитель
ность труда.

Но в ЦеКе недостаточно еще разверну
та борьба за экономию сырья я материа
лов, за улучшение качества швейных из
делий.
. Правлению артели необходимо позабо
титься об улучшении условий труда 
швей, что поможет выпускать продук
цию высокого качества, досрочно выпол
нить пятилетний план.

М. КУШЛИК, 
старший мастер швейного цеха.

Не забывать о качестве
Борьба за досрочное выполнение пятн- 

лстнего задания —  дело чести всего кол
лектива предприятия. Для того, чтобы 
поднять производительность труда, нужно, 
чтобы каждый работник артели изыски
вал резервы производства, улучшал свои 
трудовые показатели.

Мы еще далеко не все сделали для то
го, чтобы добиться стопроцентного выпу
ска первосортной продукции. Нередко в 
артель поступают жалобы потребителей 
на плохой пошив одежды.

Это происходит потому, что некоторые 
работницы стремятся сделать как  можно

больше изделий, забывая о качестве ра
боты. Руководителям артели следует вве
сти в нашем цехе посортную оплату тру
да. Это поднимет'личную заинтересован
ность каждой работницы в деле улучше
ния качества продукции, экономии сырья 
и материалов.

В нашем цехе нужно ввести поопера
ционный контроль. Это позволит значи
тельно улучшить качество продукции и 
поднять производительность труда.

3. ИЛЬМ, 
работница швейного цеха.

Наши мероприятия
План прошлого года трикотажный цех 

выполнил в установленном ассортименте. 
В прошлом году выпущено чулочных из
делий на 94 .000 пар больше, чем в 1953 
году, па 31.700 изделий увеличился вы
пуск верхнего трикотажа, на 23 .300 —  
бельевого трикотажа.

В прошлом году цех освоил производ
ство новых фасонов трикотажных изде
лии: джемперов, детских матросских ко
стюмов с цветной отделкой и других. В 
цехе готовятся новые кадры работниц 
для обслуживания носочных автоматов. 
Выпуск носков увеличится в два раза. 
Большим спросом у населения пользуют
ся изделия верхнего трикотажа с разно
цветной отделкой. Для удовлетворения 
спроса населения мы намереваемся в 
ближайшее время переконструировать су
ш илку и перемоточную мапшну. Это даст 
возможность увеличить выпуск крашеных 
мотков пряжи, необходимых для изготов
ления верхнего трикотажа' высшего ка
чества.

Передовые работницы нашего цеха 
тт. Елючева, Новикова, Русинова. Капац
кая, Захарова, Косенкова и другие пока
зывают высокие образцы труда. Онй еже-

колхоз лишился доброй половины Biapa- 
щенных дьносемта, потеряв при этом 
десятки тысяч рублей дохода. Здесь в 
бригаде тов. Голдовского допущена гибель 
большого количества льнотресты. Не 
случайно, что сдачу семян и льноволокна 
колхоз до сих пор не начал.

Колхоз имени Карла Маркса в 1958 го
ду вырастил хороший урожай льна, во
время вытеребил лен, обмолотил, сдал го
сударству льнопродукцию. Доход составил 
370 тысяч руб.тей. Кроме того, колхоз 
получил около 240 центнеров пшеницы. 
А в 1954 году доход от реализации льяо- 
продукции здесь составил всего 3.000 
рублей. Дело в том. что в разгар уборки 
правление колхоза расформировало льно
водческое звено. В результате лен уби
рали в последнюю очередь, в начале ок- 
тябЬя. 12 гектаров этой ценйоЙ культу
ры ушло под снег. Льномолотилка бездей
ствует, а 70 гектаров льна еще не обмо- 
.дочено.

Плохо с обмолотом и обработкой льна 
в колхозах имени Ленина, «Путь к  ком
мунизму», имени Калинина, где не обмо
лочена и треть урожая, а разостлано 
льносоломки и того меньше.

Все это сильно осложнило засыпку се
менных фондов и сдачу семян государ
ству. Семян льна в районе засыпано 
около 40 процентов к  плану. Добрая по
ловина урожая —  более пятисот гекта
ров —  до сих пор еще не обмолочена, а 
из обмолоченной льносоломки разостлано 
20— 25 процентов. К  обработке тресты 
ни один колхоз по-настоящему не присту
пал. План сдачи льносемян район выпол
нил на 42 процента, льноволокна сдано 
в 4 раза меньше, чем полагается по за
данию.

Большая доля випы за все это ложит
ся на руководителей Тунгусовской и Мол-

дневно перевьгаолнягот свои производст
венные задания, активно участвуют в со
циалистическом соревновании, повышают 
качество изделий, борются за экономию 
сырья и материа.тов. Передача их опыта 
веем работницам позволит резко повысить 
производительность труда.

В работе трикотажного цеха есть еще 
серьезные недостатки. Многие работницы 
мотального, фангового и чулочного отделе
ний недостаточно строго соблюдают режим 
экономии пряжй, иногда допускают брак 
в работе. Работницы мотального отделения 
не всегда содержат рабочее место в чисто
те. В некоторых бригадах плохо учиты
вается расходование сырья и материалов, 
чТо приводит к  обезличке и ослабляет 
борьбу за режим экономии.

Необходимо сделать упрек художествен
ному совету артели, который пока еще ра
ботает плохо. Не развернула работу и на
ша лаборатория, которая должна зани
маться разработкой новых образцов изде
лий и расцветок Пряжи.

Устранение этих Недостатков также по
зволит улучшить качество продукции, уве
личить выпуск изделий.

А. ДАВИДЗОН, 
начальник трикотажного цеха.

чайовской МТС. О ш  не руководят разви
тием льноводства в колхозах в недооце
нивают его.

Райисполком, районная контора «Загот- 
лен» оперативно не руководят обмолотом 
и обработкой льна. До последних дней 
здесь о льне вспоминали от случая к 
случаю. И только когда были сорваны 
Всякие Сроки обмолота и расстила льна, 
райисполком обсудил этот вопрос на сво
ем заседании, принял решение и... забыл 
о нем. Так, единственная мера, принятая 
ради формы, не оказала никакого влия
ния на ход работ в колхозах.

Молчаиовский район располагает всеми 
возможностями для успешного развития 
льноводства. Ведь научились же в сель
хозартели имени Молотова выращивать 
устойчивые урожаи льна-долгунца. Кол
хоз веДеТ льноводство на научной основе. 
Посевы размещаются по лучшим предше
ственникам и как правило, сев здесь за
вершают в лучшие агротехнические сро
ки. Серьезное внимание льноводы уделя
ют уходу за посевами: ведут подкормку, 
содержат посевы в чистом от сорняков 
состояншт. ,

Успешно завершив уборку, колхоз без- 
проыедленпя обмолотил все 165 гектаров 
льна. Намолот показал, что урожай полу
чен в два раза больший по сравнению с 
1954 годом. Еще в начале октября здесь 
засыпаны полностью семена, план их сда
чи государству выполнен па 120 процен
тов. Сейчас ко.дхозники усиленнымп тем
пами отправляют на заготовительный 
пункт льноволокно.

ХорРпше урожаи льна получены в 
колхозах имени Сталина, имени Кагано
вича. Как видно, льноводам района есть 
у кого поучиться, есть е кого взять при
мер. Однако опыт передовиков льноводст
ва в Молчановском районе не нашел шп- 
рового распространения.

В. ПАНОВ.

Ш к о л а  и с е л Ь с к о е  
х о з я й с т в о

После выхода в свет исторического по
становления сентябрьского Пленума ЦК 
КПСС «О мерах дальнейшего подъема сель
ского хозяйства СССР» перед школами, 
особенно перед сельскими, со всей остро
той встал вопрос о необходимости укрепле
ния связи школьного обучения с колхоз
ным производством, вооружения учащихся 
знаниями основ передовой мичуринской 
пауки. Задача школы —  привить уча
щимся интерес и любовь к  колхозному 
производству, обучить их навыкам труда 
в сельском хозяйстве.

Добиться того, чтобы знания, получен
ные учащимися в школе, носили не отвле
ченный характер, а были прочно увязаны 
е практикой, подкреплены опытом, —  вот 
задача, над разрешением которой должен 
работать каждый учитель-биолог.

Я преподаю биологию в пятых. шестЕи 
и седьмых классах Малиновской семилет
ней школы Туганского района. Как же у 
нас в школе осуществляется связь школь- 
иого обучения с практикой?

Прежде всего, большое внимание обра
щаем мы на то, чтобы учащиеся хорошо 
усваивали теоретический раздел школьной 
программы. Полученные знания учащие
ся закрепляют, работая на пришколь
ном опытном участке, запимающем Пло
щадь 0,15 гектара, на котором они выра
щивают овощи, зерновые культуры, много
летние травы, декоративные растения. Ра
бота на пришкольном участке развивает у 
школьников любознательность, прививает 
практические навыки. Здесь они учат
ся производить основную обработку поч
вы, делать гряды, ухаживать за овощами, 
сеять зерновые культуры. За ростом и 
развитием растений установлено постоян
ное наблюдение учащихся.

На районную школьную выставку, ко- 
topaя состоялась в августе, учащиеся на
шей школы представили выращенные ими 
на пришкольном участке овощи, лен, зер
новые культуры, коноплю, различные сор
та цветов. На областном слете юных на

туралистов учащимся 5 класса нашей 
школы Нине Маевский и Лиде Анжиной 
вручены ценные подарки. За хорошо по
ставленную учебно-опытную работу шко
ла награждена почетной грамотой облоно,

В 1954— 1955 учебпом году мы орга
низуем новый пришкольный участок. Заг- 
.кяадка его уже началась. Осенью учащие
ся поекдили деревья и кустарники, загото
вили ямы под плодово-ягодные культуры.

Многие учащиеся нашей школы стали 
энтузиастамя-растенпсводамя. Более 30 
человек занимается в мичущинском круж 
ке. Члены его по углубленной программе 
изучают теорию, более систематически за
нимаются на опытном участке.

На занятиях кружка учащиеся высту
пают с небольшими докладами о жизни и 
деятельности Мичурина, Лысенко, Вильям
са, о новой системе обработки почвы, 
разработанной Т. С. Мальцевыи, рассказы
вают о результатах проделанных ими опы
тов. Почти все доклады сопровождаются 
показо-н специальных кинофильмов, демон
страцией диапозитивов.

Юные мичуринцы с увлечением занима
ются изготовлением наглядных пособий 
для уроков ботаники и зоология, своимй 
силами изготовляют ящики для расса
ды, инвентарь для работы на участке.

Большое значение для привития уча
щимся любви к  сельскохозяйетвеннояу 
труду имеет непосредственная связь шк(Н 
лы с колхозами.

Летом и осенью учащиеся нашей г ш к  
лы работают на полях сельхозартели име
ни Василевского, оказывая колхозвикай 
помощь в уходе за посевами и уборке 
сельскохозяйственных культур.

Многие учащиеся мечтают о том, чтобы 
после окончания школы пойти работать в 
колхозы и МТС с тем, чтобы активно бо
роться за крутой подъем сельского хо
зяйства.

В. ФЕДОРОВА,
преподаватель биологии Малиновской 

семилетней школы Туганского района.

Воспитание практических 
навыков у школьников

Одной из важнейших идач, стоящнх 
перед советской школой, является подго
товка учащихся в «X  будущей практиче
ской деятельности. В нашей школе име
ются уже отдельные успехи в этом деле. 
Мы стремимся к тому, чтобы каждый 
учащийся умел применять полученные 
знания на практике. Этой цели служат 
различные лабораторные занятия, введен
ные в этом году уроки труда, разнообраз
ная внеклассная работа. 4.

В нашей шкояе не было физико-хими
ческой лаборатории, мало было учебных 
пособий по физике. В этом учебном году 
мы оборудовали физико-химическую лабо
раторию, выделив для этой цели самую 
большую классную комнату. Большое уча
стие в оборудовании лаборатории приняли 
учащиеся. Члены физического кружка 
установили на столах электророзетки 
для того, чтобы каждый ученик мог про
водить лабораторные работы по электри
честву. В дневное время электроэнергия 
от электростанции у Пас не подается, 
поэтому кружковцы построили свою 
электросташшго. В нужное время элек
тростанция подает электроэнергию в 
лабораторию и школьный радиоузел, кото
рый был оборудован учащимися в прошлом 
году, В радиоузле установлены прием
ник, микрофон, радиола. Утром до заня
тий и в перерывы между уроками радио
узел транслирует музыку, раз в неделю 
по радио передается школьная радиога
зета.

Большую работу по привитию практи
ческих навыков учапщмся проводит 
учитель физики Г, А. Псахье. Большое 
вшмание он уделяет лабораторным рабо
там по физике. Учащиеся под его руко
водством изготовили сами многие нагляд
ные пособия. Часто учитель организует 
экскурсии на электростанцию райцентра. 
Тов. Псахье поставил задачу, чтобы выпу
скники  школы имели не только теорети-

ческие знания по электричеству и радже, 
но могли бы работать в качестве монтеров 
по электро- и радиооборудованию с выс
шим разрядом. Члены физического круж 
ка ремонтируют электропроводку в школе. 
Они помогли в электрификации подшеф
ного колхоза имени Калинина.

Физический кружок работает по плану, 
в нем имеются секции: электротехниче
ская, радиотехническая, кинофикациЕЦ 
фотографии. Силами учащихся изготовля
ются радиоприемники, контрольные при
боры по электричеству, электрорадиопри
боры. Наши ученики самостоятельно ста
вят киносеансы в районном Доме культу
ры, когда там отсутствуют киномеханики, 
ремонтируют киноаппаратуру, радиоапп^ 
ратуру а т. Д.

В этом году введены уроки руч
ного труда. Для проведВнпя занятий 
по ручному труду учащиеся оборудо
вали мастерскую. Провели электри
чество, установили верстаки, приешь 
собили места д.тя хранения инстру
мента. Учащиеся выпиливают лобзи
ком по дереву, работают на токарном 
станке и т. д. Ручной труд заинтересовал 
не только учеников начальных классов 
и 5-го класса, где есть уроки труда по 
учебному плану, но и старших классов. 
Старшеклассники занимаются в мастер
ских во внеучебное время.

Мало еще у нас оборудования, нет пол
ного набора инструментов, тесно помеще
ние мастерской, однако наши нача- 
нания приносят большую пользу и шко
ле, и учащимся. Многие ученики нашей 
школы осенью держали экзамены в 
вузы Томска и Новосибирска, они пока- 
за.ти хорошие теоретические знания в 
практические навыки.

П. 30T0BJ
директор Ново-Васюганской средней 

школы.

ПО СЛЕДАМ НЕОПУБЛИКОВАННЫХ ПИСЕМ

Бюрократическое отношение к жалобам 
трудящихся

29 ноября редакция газеты «Красное 
Знамя» направила на расследование в обл
потребсоюз жалобу на работу Баткатско- 
го сельпо Шегарского района.

Из облпотребсоюза незамедлительно 
пришел ответ: «Факты, указанные в жа
лобе, не подтвердились».

А факты, о которых шла речь, вот ка
ковы.

Магазины БаткатсКого сельпо не удов
летворяют Запросов сельских покупателей 
и колхозов. Здесь часто отсутствуют не
обходимые товары, в том числе я такие, 
которые есть на складе райпотребсоюза.

В двух магазинах БаткатсКого сельпо в 
сентябре —  октябре ревизионная комис
сия сельского потребительского общества 
обнаружи.та крупную растрату. Спешно, 
до составления акта ревизии, растрата 
была скрыта при помощи фиктивной на- 
кладпой.

В Баткатском сельпо сложилась нездо
ровая обстановка семейственности и кру
говой поруки, при которой люди, неугод
ные руководству сельпо, Немедленно 
увольнялись.

Нредседатель правления сельпо Иванов 
вместе е другимп работниками сельпо ча
сто устраивал пьянки, безобразно вел се
бя перед пайщиками.

Автор жалобы указывал также, что 
председатель Шегарского райпотребсоюза 
Федяев не раз во время «проверок» Бат- 
катского сельпо пьянствовал вместе с 
Ивановым.

Что же сделал заместитель йрелседате- 
ля ToitcKoro облпотребсоюза тов. Н. Жидо- 
моров, к  которо.му по(:тупп.1а для провер
ки  эта жалоба? Он вызвал того же тов. 
Федяева, показал ему жалобу и  спросил:

—  Ну, как, правда здесь напйсана? 
Неправда, говоришь? НапиШп объяснение.

Так родился не соответствующий исти
не ответ облпотребсоюза на запрос редак
ции.

Приведенный случай —  не единствен
ный. Перед нами —  ряд ответов из обл
потребсоюза на запросы редакции газеты 
по жалобам трудящихся. Эти ответы, под
писанные тов. ЖидоморовыМ, свидетель
ствуют о безответственном отношении к  
жалобам трудящихся.

В одной из жалоб говорилось о пере
боях с торговлей хлебом в Науяовскоя 
сельпо Туганского района. Ответ тов. Жи- 
доморова гласил, что жалоба не поЛтвер- 
дилась. Между тем, рабочие лесоучастка 
Южный, обслуживаемые Паумовским 
сельпо, в течение пяти дней ходили за 
хлебом в магазин за 12 километров.

В ответ на опубликованную в газете 
корреспонденцию «Плохая чайная» —  о 
работе чайной Аснновского райпотребсою
за —  тов. ЗКидоморов также прислал 
отписку. В ответе он обошел главный во
прос о руководстве общественным пита
нием и вскрытых в этом деле недостат
ках.

Обойдены острые вопросы и в некото
рых других ответах, полученных редак
цией из облпотребсоюза.

Письма читателей указывают на серь
езные недостатки в работе потребкоопера
ции. Эта резкая, но справедливая крптй- 
ка снизу имеет целью помочь облпотреб
союзу устранить вскрытые промахи н не
достатки. Вместо формальных отписок чи
татели ждут от облпотребсоюза решитель
ных действий по улучшению торговли на 
селе.
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Китайские железнодорожники помогают 
строить железную дорогу во Вьетнаме

ПЕКИН, 9 ЯНВАРЯ. (ТАСС). Корреспон
дент агентства Синыуа передает из Ха
ноя:

Во Вьетнам па строительство железной 
дороги Ханой —  Нам-Куань в соответст
вии с подписанным между Китаем п Вьет
намом соглашением по вопросам транспор
та я  гидротсзнического строительства 
прибыли Еитапекпе железнодорожнпки п 
технические специалисты.

Вьетнамские и китайские рабочие уже 
проложили железнодорожную колею от 
китайско-вьетнамской границы до города 
Лангсона. 4 января в Лангсоне было за
кончено строительство 90-ыетрового мо
ста. Прокладка железнодорожной колеи 
между Ханоем и Фуланг-Туопом, на юж
ном участке железной дороги, уже также 
завершена.

Успехи высшего образования в Нитае
ПЕКИН, 8 янвася. (ТЛСС). Как сооб- 

щает агентство Синьхуа, китайский на
род добивается все больших успехов в де
ле развития высшего образования. Только 
еа один 1954 год в стране открылось 12 
новых высших учебных заведений. Та
ким образом, в настоящее время в Китае 
насчитывается 188 универелтетов и ин
ститутов. Общее число занимающихся в 
1 ЫСШИХ учебных заве,денпях студентов 
достигло 258 тысяч человек, что на 20 
нроцентов больше, чем в 1953 году. Ока-

• детило 30 процентов учащихся вузов 
рабочих п крестьян.

В 1954 году институты и университе
ты Китая окончили 47 тысяч человек, 
которые работают сейчас на различных 
участках национального строительства. В 
том же году в аудитории вузов пришло 
более 94 тысяч юношей и девушек, при
чем более 37 процентов из них поступи
ло в технические учебные заведения.

В стране строятся новые здания ин
ститутов.

Новая отрасль польского машиностроения
ВАРШАВА, 9 января. (ТАСС). В народ

но-демократической Польше широкое раз
витие получило горнорудное машино
строение, которого почти не было в дово
енное время. Ныне в Польше производит
ся около 250 различных типов горных 
машин и оборудования.

По советским образцам освоено произ
водство угольного комбайна «Донбасс». 
Выпускаются также новейшие врубовые 
машины, подъемники, транспортеры

и т. д. Только в минувшем году было на
лажено производство 15 новых типов 
горнорудных машин.

В этом году производство врубовых ма
шин в стране возрастет на 25 процентов, 
подъемников —  на 66 процентов, погруз
чиков —  на 35 процентов и вентиляци
онного оборудования —  в 2 раза по срав
нению с 1954 годом. В 1955 году будет 
освоено производство 12 новых типов обо
рудования.

Успеха сельского хозяйства КНДР
ПХЕНЬЯН, 8 января. (ТАСС). В истек

шей году крестьяне КНДР добились серь- 
езных успехов. По данным Центрального 
телеграфного агентства Кореи (ЦТАК), 
валовая продукция сельскохозяйственных

культур в 1954 году составила по срав
нению с 1953 годом 108,7 процента. 
Общая посевная площадь увеличилась 
приблизительно на 42 тысячи га.

Открытие IV Национальной конференции 
Итальянской коммунистической партии

РИМ, 9 января. (ТАСС). Сегодня в Ри
ме открылась IV  Национальная конферен
ция Итальянской коммунистической пар
тии. На конференцию прибыло 1.143 де
легата из различных областей страны и 
многочисленные гости.

На конференции присутствуют • делега
ции коми^шистических и рабочих партий 
Франции, Великобритании, Венгрии, Гер
мании, Болгарии, Швеции, Бельгии, Ру
мынии, Австрии, Финляндии. Швейцарии, 
Кексики.

Конференция открылась краткой всту
пительной речью члена секретариата пар
тии Эдоардо д’Онофрио. Затем с приветст
виями выступили секретарь римской феде
рации коммунистической партии Италии

Наннуцци и заместитель секретаря италь
янской социалистической партии Моранди.

В своем приветствии Моранди подчерк
нул, что братское единство между соцпа- 
листической и коммунистической партия
ми является главной основой успехов, до
стигнутых итальянскими трудящимися в 
пх борьбе против реакции и за укрепле
ние мира, и заявил, что это единство надо 
беречь, ка к  зеницу ока, и постоянно у к 
реплять.

Затем под бурные аплодисменты присут
ствующих были оглашены приветствия от 
Центрального Комитета Коммунистической 
партии Советского Союза и от Централь
ного Комитета Коммунистической_____  партии
Китая. В приветствии ЦК КПСС говорится:

IV НАЦИОНАЛЬНОЙ КОНФЕРЕНЦИИ ИТАЛЬЯНСКОЙ 
КОММУНИСТИЧЕСКОЙ ПАРТИИ

Центральный Комитет Коммунистической партии Советского Союза шлет брат- 
сгай ^ и ^ т  IV Национальной конференци и Итальянской коммунистической партии.

Своей неустанной борьбой за единство рабочего класса, за демократические пра
ва н жизненные интересы всех трудящихся Итальянская коммунистЕпеская партия 
завоева.1а глубокие симпатии и любовь широких народных масс. Коммунистам при
надлежит ведущая роль в сплочении миллионов итальянских патриотов на защиту 
1ГИРВОИ жизни, национальных интересов п независимости Италии.

Центральный Комитет Коммунистической партии Советского Союза горячо жела
ет Итальянской коммунистической партии успехов в дальнейшем укреплении союза 
рабочего кл ^ с а  с крестьянством в борьбе за демократию и прогресс Италии, против 
угрозы вевой разрушительной войны, за мир в Европе и во всем мире.

ЦЕНТРАЛЬНЫЙ КОМИТЕТ КОММУНИСТИЧЕСКОЙ 
ПАРТИИ СОВЕТСКОГО СОЮЗА.

Слово для доклада на тему «Борьба ком
мунистов за свободу, мир и социализм» 
предоставляется генеральному секретарю 
Ятальянской коммунистической партии 
Пальмиро Тольятти.

Тенло встреченный делегатами и гостя
ми, Тольятти в начале своего доклада ос
тановился на успехах, достигнутых италь
янскими коммунистами после 7-го съезде 
партии в борьбе за мир, за улучшение 
жизненных условий трудящихся.

Перейдя затем к  международному поло
жению, Тольятти заявил, что международ
ная обстановка в настоящее время стала 
более серьезной и напряженной вследствие 
упорного отказа западных держав принять 
предложения СССР, направленные на у к 
репление мира, их намерений во что бы 
то ни стало ратифицировать парижские 
соглашения, а также недавних решений 
совета Северо-атлантического союза, кото
рые открывают дорогу в подготовке 
атомной войны.

Внутри страны, сказал Тольятти, на
блюдается обострение обстановки в связи 
с попытками подавить демократические 
свободы и возродить фашизм. Тольятти, в 
частности, подчеркнул необходимость уси
лить работу среди трудящихся-католн- 
ков с тем, чтобы добиться создания пра
вительства мира, которое приняло бы ме
ры для разрядки как  международного, так 
и  внутреннего напряжения.

Докладчик резко критиковал правитель
ство Италии, которое не пользуется дове
рнем большинства в стране и имеет лишь 
неустойчивое большинство в парламенте.

Сейчас, указал далее Тольятти, наблю
дается Усиливающееся иностранное вмеша

тельство в дела Италии, которая стала 
страной зависимой в экономическом и по
литическом отношении. Политика репрес
сий и преследований массовых органнза- 
дпй, отдельных граждан и демократиче
ских объединений проводится но иностран
ному приказу, а также по инструкциям 
определенных групп итальянской буржуа
зии.

Касаясь задач партии в создавшейся 
обстановке. Тольятти указал, что они за
ключаются в борьбе за демократические 
свободы, против монополий, за осуществле
ние принципов конституции.

В заключение Тольятти остановился на 
перспективах политического развития 
страны. Он заявил, что любая попытка 
возврата к  диктатуре и фашизму открыва
ет перед Италией перспективу граждан
ской войны. Чтобы предотвратить это, не
обходимо бороться за «создание широкого 
фронта, который охватил бы большинство 
итальянского народа, сплоченного в деле 
защиты мира, демократии и свободы». Мы 
не требуем, сказал он, формирования пра
вительства с нашим участием. Но требуем 
правительства, в котором были бы пред
ставлены трудящиеся массы и которое 
проводило бы экономические реформы, сле
довало бы политике мира, восстановило 
бы демократические свободы и работало 
бы над тем, чтобы поднять жизненный 
уровень масс. Чтобы достичь этого, заявил 
Тольятти, «решающим элементом является 
наша работа, работа политических и проф
союзных организаций, направленная на то, 
чтобы к  борьбе за эту программу при
влечь бо.тьшинство населения».

к  развитию японо-китайских торговых отношений
ШАНХАЙ, 9 янвапя. (ТАСС). По сооб'

щениям из Токио, гри крупнейшие япон- 
ские металлургические компании ведут с 
Китайской Народной Республикой пере
говоры об импорте 500 тысяч тонн ка
менного угля я 300 тысяч тонн железной 
РУДЫ.

Японские деловые круги  указывают, 
что продолжать ввозить это промышлен
ное сырье из США и других отдаленных 
районов сейчас, когда цены на железную 
руду и кокс в этих странах повышаются 
и когда растут американские тарифы за

фрахт, крайне невыгодно для Японии.
Согласно японским подсчетам, указы

вается в сообщении из Токио, зависимость 
от американского сырья приведет к  тому, 
что «стоимость производства в японской 
сталеплавильной промышленности уже в 
ближайшие несколько месяцев поднимется 
не менее чем на 10 процентов».

В сообщении подчеркивается, что, по 
мнению деловых кругов Японии, пред
приятиям японской металлургической 
промышленности «гораздо выгоднее» им
портировать необходимое сырье из Битая, 
а не из Соединенных Штатов.

Парижские соглашения должны 
быть отклонены

Д в и ж е н и е  п р о те с та  во  Ф ра нц ии
ПАРИЖ, 8 января. (ТАСС). С прибли

жением обсуждения в Совете республики 
парижских соглашений во Франции ши
рится народное движение протеста против 
вооружения Западной Германии. В стране 
проходят собрания и митинги, на которых 
принимаются обращения к  членам Совета 
республики.

Как сообщает газета «Юманите», мэры 
всех населенных пунктов кантона Сент- 
Ливрад (департамент Ло и Гаронна) на
правили членам Совета республики от 
этого департамента письмо, в котором 
требуют отклонить парижские соглаше
ния.

Департаментский комитет борьбы про
тив возрождения германского милитариз
ма II за переговоры о разоружении, в со
став которого входят муниципальные и 
генеральные советники, избранные почти 
от всех политичеекпх партий, призвал 
всех мэров департамента Ло и Гаронна 
подписаться под этим письмом.

Бюро Всеобщей конфедерации труда 
опубликовало заявление, в котором под
держивает призыв комитета борьбы фран
цузских женщин против возрождения гер
манского милитаризма провести 30 янва
ря во всех городах и населенных п ун к
тах собрания и митинги протеста против 
вооружения Западной Германии, за за

прещение атомного оружия и за сокраще
ние вооружений. Бюро ВКТ призвало все 
профсоюзные организации принять актив
ное участие в подготовке и проведении 
этого мероприятия.

К решительной борьбе против ратифи
кации парижских соглашений призвала 
своих членов «республиканская ассоциа
ция бывших фронтовиков» (АРАК).

Вчера в Париже состоялось собрание 
актива организаций коммунистической 
партии Парижского района. Выступивший 
на собрании секретарь Французской ком
мунистической партии Франсуа Бийу ска
зал:

«Опыт последних месяцев подтверж
дает, что лучшим средством помешать ра
тификации лондонского и парижских со
глашений является еще большее укреп
ление союза республиканских и демокра
тических сил. основой которого должно 
быть единство действий рабочего класса, 
единый фронт социалистов и ком1П'ни- 
стов».

Докладчик подчеркнул, что француз
ский народ имеет полную возможность не 
допустить ремилитаризации Западной Гер- 
манип, обеспечить безопасность своей ро
дины и победу дела мира. Для этого не
обходимо решительно потребовать от чле
нов Совета республики отклонить париж
ские соглашения.

О т с р о ч к а  о б с у ж д е н и я  в б о н н с к о м  б у н д е с та ге  
п а р и ж с к и х  со гл а ш е н и й

БЕРЛИН, 8 января. (ТАСС). Агентство 
АДН сообщает, что разногласия в боннской 
правительственной коалиции о сроке вто
рого чтения парижских соглашений в бун
дестаге вынудили Аденауэра согласиться

на отсрочку назначенных на 20 января 
дебатов. Второе чтение парижских согла
шений, по имеющимся сведениям, должно 
состояться лишь 9, 10 и 11 февраля.

Немецкий народ не согласен на вооружение 
Западной Германии

Признания американского журналиста
ВАШИНГТОН, 8 января. (ТАСС). Как 

сообщает корреспондент вашингтонской 
газеты «Стар» Браун, государственный 
департамент опасается, что боннская рес
публика доставит много хлопот в связи с 
ратификацией парижских соглашений, по
скольку немецкий народ не поддерживает 
идею вооружения своей страны, «Немцы 
больше своих политических деятелей 
сомневаются в разумности согласия на во
оружение». Немецкий народ, продолжает 
Браун, понимает, что в случае ратифика
ции парижских соглашений и включения 
Западной Германии в Северо-атлантиче

ский союз единство Германии не сможет 
быть достигнуто...

в  этой связи Браун отмечает, что за
явления Советского правительства по во
просу о ратификации парижских соглаше
ний произвели большое впечатление на 
немецкий народ. «Противники парижских 
соглашений заявляют. —  пишет Браун,—  
что если ценой единства является нево
оруженный нейтралптет Западной Герма
нии, то эту цену стоит заплатить. П чис
ло этих противников очень быстро увели
чивается».

Немецкий народ выступает против военных 
приготовлений боннских властей

БЕРЛИН, 9 января. (ТАСС). Немецкий 
народ выступает против военных приго
товлений боннских властей.

Как сообщает агентство АДН из Дюс
сельдорфа, трудяшиеся Рурской области 
проводят многочисленные митинги про
тив осуществления парижских военных 
соглашений. • Местный комитет объедине
ния профсоюзов Западной Германии в 
Мюльгейме распространил тысячи листо
вок, в которых призывает трудящихся 
города принять участие в митинге проте
ста против военных приготовлений бонн
ских правителей.

Организации коммунистической партии 
Германии в Рейнской и Рурской областях 
ведут подготовку к  проведению недели 
борьбы трудящихся против парижских 
военных соглашений.

Неделю борьбы против ремилитаризэ- 
цни Западной Германии и против призы
ва западногерманской молодежи в буду
щий вермахт проведет с 10 по 16 января 
также объединение молодежной организа
ции «друзья природы» земли Северный 
Рейн-Вестфалия.

В Берлине, в районе Фридряхегейн (де
мократический сектор Берлина), состоя
лось собрание районного актива Союза 
свободной немецкой молодежи, на котором 
присутствовали 400 человек молодежи, а

также представители союза СНМ западно- 
берлинского района Веддинг. Участники 
актива обратились с призывом к  берлин
ской молодежи воспрепятствовать рати
фикации парижских соглашений.

В Дрездене состоялся митинг препода
вателей дрезденских учебнь^х заведений. 
На митинге присутствовало около 1.000 
человек. Участники митинга направили 
письма своим коллегам по профессии в 
Дечпне, Кракове, Штутгарте, Бордо и 
Ковентри с призывом совместно высту
пить против парижских военных согла
шений.

Против ремилитаризации Западной Гер
мании и парижских военных соглашений 
выступают общественные деятели и свя
щеннослужители Западной Германии, в 
частности глава евангелической церкви 
Вестфалии Д. Вильм и гессенсклй пастор 
Г. Мохальский.

Как сообщает агентство АДН из Дюс
сельдорфа, генеральный секретарь союза 
немцев, борющихся за единство, мир и 
свободу, И. Вебер призвал население За
падной Германии добиваться от депутатов 
боннского бундестага, чтобы они откло
нили парижские соглашения и потребова
ли проведения переговоров об объедине
нии Германии. *

А ге н т с т в о  С и н ь х у а  о б  о тка з е  С Ш А  в о зв р а ти ть  
Я понии  о с т р о в а  О ки н а в а  и О га с а в а р а

ПЕКИН, 9 января. (ТАСС), Агентство 
Синьхуа передает:

По сообщению корреспондента агентст
ва Бнодо Цусин из Вашингтона, амери- 
канекпе власти отказались возвратить 
Японии острова Окинава н Огасавара, не
смотря на неоднократные просьбы Япо
нии.

Бак указывают, этот отказ объясняет
ся соображениями «стратегии и безопас
ности», ка к  известно, направленной про
тив мира и безопасности Китая и других 
миролюбивых стран Азии. Соединенные 
Ш таты отказали также бывшим жителям 
островов Огасавара, находящимся сейчас

Японии, 
свои дома.

разрешении возвратиться в

США возрождают военно-воздушные силы в Японии
НЬЮ-ЙОРК, 9 января, (ТАСС), Как 

явствует из сообщений американской пе
чати, американсБие военные власти воз
рождают военно-воздушные силы Японии. 
По сообщению корреспондента агентства 
Ассошиэйтед Пресс пз Токио, на будущей 
неделе в частях американских военно- 
воздушных сил начнется обучение япон
ских летчиков технике пилотажа на ре
активных самолетах. Программа на буду

щий год предусматривает увеличение лич
ного состава японских военно-воздушных 
сил до 6.500 человек.

По имеющимся сведениям, принят план 
доведения японских военно-воздушных 
сил до 1.300 самолетов, включая 525 ре
активных истребителей типа «Сейбр», 
98 легких бомбардировщиков и много раз
ведывательных н учебных самолетов.

Рост безработицы в США
НЬЮ-ЙОРК, 8 января. (ТАСС). По сооб

щению агентства Юнайтед Пресс, мини
стерства торговли и труда опубликовали 
официальные данные, согласно которым

за декабрь минувшего года число работа
ющих в США сократилось более чем на 
миллион человек.

Заявление Поверенного в делах СССР 
в Ираке

БЕЙРУТ, 8 января. (Т/АСС). Как стало 
здесь известно, 8  января Поверенный в 
делах СССР в Багдаде И. Н. Якушин по
сетил Генерального директора Министер
ства Иностранных Яед Ирака Баха Авни 
и вручил ему ноту следующего содержа
ния:

В связи с нотой Министерства Иност
ранных Дел Ирака от 3 января 1955 го
да Миссия Союза Советских Социалисти
ческих Республик имеет честь сообщить 
следующее.

Учитывая недружелюбную в отношении 
СССР позицию Иракского правительства, 
выразившуюся в заявленяи о перерыве 
отношений с Советским Союзом, Советское 
Правительство приняло решение отозвать 
свою дипломатическую миссию из Ирака.

Советское Правительство считает необ
ходимым заявить, что ответственность за 
указанные действия полностью песет пра
вительство Ирака.

Американские военные базы в Западной Европе 
и Северной Африке

ВЕНА, 9 января. (ТАСС). Газета «Дер 
абенд» опубликовала сообщение штаба 
американских военно-воздуишых сил в 
Висбадене, согласно которому в настоящее 
время США имеют в Западной Европе и

Северной Африке 40 военных аэродромов. 
Другие 13 аэродромов, указывается в со
общении, «в случае необходимости» мо
гут быть в короткое время превращены 
в воеиные.

Бонн прочит бывших гитлеровских генералов 
на командные посты в новом вермахте

БЕРЛИН, 9 января. (ТАСС). Из сообще- 
ыий западпогарианской печати видно, 
что главенствующие посты в ’создаваемой 
Бонном армии займут бывшие гитлеров
ские генералы.

Ссылаясь на боннские компетентные 
круги , газеты сообщают, что «ведомство 
Бланка» (фактическое военное министер
ство Западной Германии. —  Рвд.) предло
жило на поет «инспектора», то есть глав
нокомандующего новым вермахтом, быв
шего начальника штаба Роммеля —  ге
нерала Крювеля.

В качестве других кандидатов на этот 
пост фигурируют гитлеровские генералы 
Мантейфель и Венк.

Во главе военно-воздушных сил Запад
ной Германии Бонн намеревается поста
вить бывшего инспектора, гитлеровских 
соединений истребительной авиации гене
рала Галланда.

На пост «инспектора» военно-морскогв 
флота боннское правительство прочит 
гитлеровца командира подводных лодок во 
время второй мировой войны Кречмера. В 
послевоенное время он в качестве предсе
дателя фашистского «немецкого морского 
союза» развил активную деятельность по 
объединению бывших служащих гитле
ровского военно-морского флота.

Гитлеровского генерала Хойзингера, за
нимающего в настоящее время руководя
щий пост в «ведомстве Бланка», предпо
лагается поставить во главе штаба соз
даваемой армии.

Через другого бывшего генерала гитле
ровской армий Шпейделя Бонн намерен 
осуществлять связь между западногерман
ской армией и северо-атлантическим пак
том. Как известно, все эти генералы при
нимали активное участие в разработке 
фашистских планов нападения на сосед
ние е Германией страны и в их осущест
влении.

- □  п  □ -

Окончание международного шахматного 
турнира в Гастингсе

ЛОНДОН, 8 января. (ТАСС). Закончился 
30-й международный шахматный турнир 
в Гастингсе. Первое и второе места заняли 
советские гроссмейстеры Еерее и Смыслов, 
набравшие по 7 очков. Третье, четвертое и 
пятое места поделили венгерский гроссмей
стер Сабо, югославский мастер Фудерер и 
чехословацкий гроссмейстер Нахман, на
бравшие по 5 7 г  очков. Шестое место за
нял Унцикер (Западная Германия)— 5 оч
ков. На седьмое место вышел английский 
мастер Александер, набравший 4 '/2  очка. 
Восьмое место занял Доннер (Голландия)—  
2 ’/ г  очка, девятое —  Фейрхерст (Англия) 
—  1 7 г  очка, десятое —  Филлипс (Ан
глия) —  1 очко.

Сегодня состоялось официальное закры

тие турнира и вручение призов. Выступая 
перед шахматистами, мэр города Гастингса 
заявил, что международные шахматные 
встречи способствуют укреплению друже
ских связей между простыми людьми все
го мира.

От имени советских шахматистов гросс
мейстер Керес поблагодарил организаторов 
турнира за гостеприимство и выразил на
дежду, что дружеские связи между совет
скими и английскими шахматистами будут 
крепнуть.

Чехословацкий гроссмейстер Нахман 
подчеркнул в своем выступлении, что у к 
репление дружественных связей между 
спортсменами различных стран способству
ет делу упрочения мира во всем мире.

• а п а  •

Извещение
12 января, в 7 часов вечера, в биб

лиотеке Томского горкома КПСС (Ко
оперативный переулок, 5) для докладчи
ков и агитаторов города .состоится инст
руктивный доклад на тему: «Великий

Ленин — основатель и руководитель 
Коммунистической партии и первого в 
мире Советского соц1Илистичеокого го
сударства». Докладчик А. Е. Абрамо
вич.

Редактор В. А. КУЗЬМИЧЕВ.

Т Е А Т Р
Областной драматический театр 

имени В. П. Чкалова
11 января — «Маскарад».
12 января — «Свадебное путешест

вие».
Начало спектаклей в 7 часов 30 ми

нут.

к и н о
Кинотеатр имени М. Горького. 11 

января — «Дороги жизни». Сеансы- 
11-25, 1-25, 3-25, 5-25, 7-25, 9-25, 
11-25. Для детей «Школа мужества». 
Начало сеанса в 9-45 утра.

Кинотеатр имени И. Черных. 1 1 , 12 
января. Большой оал.—Новый художе
ственный фильм — «Кортик». Сеансы: 
11. 12-45, 2-30. 4-30, 6-15, 8-30. 10-30 
11, 12 января. Малый зал — «Живая 
вода», «Повесть о жизни растений». 
Сеансы: 10-30, 12-30. «Бродяга» (1-я и 
2-я серии). Сеансы: 3, 6 ^ 5 , 9-45.

Управлеяие тепловых сетей Томск
энерго ликвидируется. Эмсплуатация 
тепловых сетей передана ГЭС-1.

Претензии к управлению принимают
ся до 15 Я1геаря 1955 года.

Ликвидном.

требуется фельдшер на Южный же
лезнодорожный лесоучасток вТутанском 
районе. Об условиях справляться в же- 
левнодорожной больнице станции 
Томск-П у главного врача больницы или I 
по телефону 24-41. 3 — 1

Коллектив, партийная и профсо, 
юзпая организации завода «Том- 
кабель» выражают глубокое ообо- 
леонование заместителю директора 
завода тов. Исаенко Василию Ели
сеевичу по поводу смерти его ма
тери

ИСАЕНКО
Аксиньи Степановны.

Ипподрому требуются рабочие на ло
шадях для работы в городе. Обращать
ся: г. Томск, улица Усова, 17.

Инженерам и техникам томской кон
торы «Желдорпроект» требуются квар
тиры и комнаты. Оплата по соглаше
нию.

С предложеиия-ми обращаться: гор. 
Томск, пр. нм. Кирова, 20. отдел кад
ров. 2 — 1

Томской конторе «Глаобакалея» тре
буются: опытный бухгалтер со стажем 
торговой работы н шофер.

Обращаться: г. Томск, улица Равен
ства, 20.

2 — 1

Томскому ш1жен€рно«ггроительному 
инспггуту требуется старший лаборант 
по дорожно-мостоаой специальности.

Обращаться: г, Томск, Соляная пло
щадь, 2, отдел кадров.

Таиской фармшколе требуется счето- 
вод-васенр. Обращаться: г. Томск, про
спект имени Кирова, 36, к директору.

2 — 1

ToiMCKOñ кондитерской фабрике «Кра
сная эчеада» требуются на постоянную 
работу кочегары, грузчики, подсобные 
рабочие, плотники, б р и га д а  паросило
вого хозяйства, слесара, уборщицы.

Обращаться: г. Томск, Сибирская, 5, 
отдел кадров. 2 — 1

Томскому госуниверситету . имени 
В. В. Куйбышева срочно требуются на 
постоянную работу: радиотехник, стекло
дув в уборщицы.

Обращаться: г. Томск, проспект име
ни Тимирязева, 3. отдел кадров.

_________________________________ 2 — 1

Ремонтно-строительной конторе Вок
зального района г. Томска требуются: 
десятники, плотники, столяры, печники, 
штукатуры, маляры, кровельщики, груз
чики н разнорабочие.

Здесь же сдаются плотничные рабо
ты, оплата аккордная.

Обращаться: г. Томок, переулок (Иак- 
ко. 4, телефон 27-69.

2 — 1

Гр-ка Михеева Нина Ншшфоровна, 
проживающая в г. Томске, Смоленский 
переулок, 11, квартира 1, возбуждает 
дело о расторжении брака с гр-ном Ми
хеевым Дмитрием Михайловичем, про
живающим в г. То.\юке. Смоленский пе
реулок, 11, квартира 1.

Дело слушается в народно.м суде 1-го 
учаегка Кировского района города Том
ска.

Адрес редакции: гор. Томск, просо, нм. Левина, 13, телефоны для справов (круглые сутки)
87-77 а 42-44, ароааганды __ 47-45, вузов, шкод в культуры

бухталтерик в отдела объявлений

, , 42-42, редактора
— 42-4в, сельского хозяйства — 3?-39, аромышленвого — 37-75,

37-37, зам. редактора —  51-75, ответ, секретаря — 31-19, секретариата — 42-40, отделов: аартнйпой жизни —.
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